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Татьяна Белоусова (слева) 
и Татьяна Васильева по 
праву считаются лучшими 
птичницами совхоза «Каи- 
дннский» треста «Птице
пром». К 7 ноября они вы
полнили годовой план по 
сбору яиц, получив от каж
дой несушки более 180 яиц. 

фото В. Ефименко.

НА ПУТИ 
К ЗНАКУ

. КАЧЕСТВА
Немногим больше месяца 

прошло с тех пор, как в це
хе № 4 манометрового за
вода комсомольско-моло
дежные бригады Юлии Са
вельевой и Светланы Про
топоповой, включившись в 
движение за присвоение 
продукции завода Всесоюз
ного знака качества, пере
шли на самоконтроль.

Более десяти операций на 
участке пайки, где работа
ют эти бригады. За выпол
нением каждой из них и 
раньше следили контролеры 
ОТК. Теперь девчата сами 
контролируют свою работу. 
И только уже готовую про
дукцию — узел держателя 
манометра проверяет пред
ставитель ОТК.

На этой неделе бригады 
подвели первые итоги сво
ей работы. Отмечено, что 
значительно сократился про
цент внутрицехового брака. 
А из сборочного цеха умень
шился возврат держателей.

Переход на самоконтроль 
доказал, что этот путь к 
вершинам Знака качества—/ 
один из самых эффектив-' 
ных. Почин молодежных 
бригад решено распростра
нить по заводу.

В. ПАВЛОВА.

Дополнительно -  
тысячу центнеров 
м о л о к а
Совхоз имени Ленина 

первым в Асиновском рай
оне выполнил годовой, план 
по производству и продаже 
молока. Из 2.140 тонн моло
ка, отправленных государ
ству, третья часть приходит
ся на Победовскую ферму, 
которая выполнила план на 
119 процентов. Хорошо тру
дятся доярки 3. А. Батище
ва, И. Д. Мамонова, Т. И. 
Перминова, Н. М. Меренко- 
ва и другие, которые на
даивают сегодня по четвер
той тысяче молока от каж
дой коровы своей группы.

К 1 декабря в совхозе бу
дет выполнен годовой план 
по продуктивности дойного 
стада. Средний надой моло
ка превысит 2.800 кг.

До конца года труженики 
совхоза решили продать до-- 
полнительно к заданию не 
менее тысячи центнеров 

молока.
Т. ШАЛДОВА.
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На прошедшей неделе монтажники из строительно
монтажного поезда № 501 установили последний котел в 
котельной Успенского свиноводческого комплекса.

Эта котельная является 
самой горячей точкой на 
стройке, которая ведется си
лами коллектива* треста 
«Томсктрансстрой». От ее 
запуска зависит сдача ком
плекса. Два котла уже гото
вы к работе, два других бу
дут закончены в ноябре.

— Сейчас нас особенно 
беспокоят дальнейшие рабо
ты, — сказал начальник 
производственно - техниче
ского отдела СМП-501 Н. Ф. 
Жилин. — Первомайское 
МСО до сих пор не постави
ло нам задвижки, 300 мет
ров труб, насосы и вытяж
ную трубу. Если в ближай
шее время мы получим все 
это, то со своими работами 
справимся, как наметили.

Н. Ф. Жилин непосредст
венно руководит работами 
на этой крупной стройке. 
Сейчас монтируется сантех
ническое оборудование в по
мещениях. Устанавливаются 
калориферы и батареи. За

судьбу внутренней сантехни
ки Жилин спокоен.

Люди из другого подраз
деления треста «Томсктранс
строй»— мостопоезда № 833 
заканчивают общестроитель
ные работы. Бригада Л. П. 
Кудрявцева забетонировала 
навозосборник и через не
сколько дней сдаст его. 
Часть бригады завершает ра
боты на теплотрассе. Строи
тели из МП-833 под руковод
ством прораба В. А. Осипен
ко в этом году выполнили 
большой объем работ в Ус- 
пенке. Вместо запланиро
ванных на год 90 тысяч руб
лей они освоили здесь 400 
тысяч рублей.

Коллективы СМП-501 и 
МП-833 стремятся сделать 
все от них зависящее для 
того, чтобы в этом году жи
вотноводы колхоза «Маяк» 
Первомайского района полу
чили новые помещения. В 
них разместится 9,600 голов 
свиней.

В. АФАНАСЬЕВ.

Бригада на сборке галош 
с завода резиновой обуви, 
руководимая Н. К. Сери
ковой, ежемесячно произво
дит 95 процентов обуви с 
высшей оценкой сортности 
при установленной норме 
39 процентов. Плюс к этому 
показателю — постоянное 
перевыполнение сменных 
заданий. По-ударному тру
дится в этой бригаде Лариса 
Згибнева. Она ударник ком
мунистического труда, про
форг бригады. В совершен
стве освоив несколько опе
раций, она осуществляет 
контроль за качеством про
дукции на конвейере.

Коллектив, в котором 
трудится Лариса, работает 
под девизом: «Выполним пя
тилетку в четыре с полови
ной года».

НА СНИМКЕ: Л. Згибне
ва.

Фото Е. Лисицына.
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М А К З Ы Р  —И Н Г У  ЗЕТ
В соревнование за наи

высшую производительность 
включилось множество эки
пажей автолесовозных ма
шин Прикетья. Макзырские' 
шоферы вызвали на сорев
нование своих коллег из Ин- 
гузетского леспромхоза. По 
итогам первой половины но
ября лидирует экипаж Мак- 
зырского леспромхоза
Т. Клинко-ва. Он завершил 
месячный план вывозки дре

весины. . Каждому члену эки
пажа приходится ежедневно 
совершать до трех рейсов в 
тайгу И'обратно, уплотнив до. 
предела свой рабочий день. 
Передовые шоферы сумели 
поднять производительность 
труда более чем в полтора 
раза. Ингузетцы справляют
ся с планом, но отстают от 
своих товарищей из Макзы- 
ра по количеству вывезен
ной древесины.

А. ФЕДОРОВ.

На днях - партком подшип
никового завода обсудил 
почин передовиков произ
водства цеха прутковых ав
томатов П. Афонина и ста
ночниц шлифовально-сбо
рочного цеха № 2 В. Криц- 
кой, Л. Срлодрвой, ... С. Ни
колаевой недругах, взямйих 
повышенные обязательства.

Они значительно увеличат 
производительность труда и 
добьются звания «Ударник 
девятой пятилетки».

На протяжении многих 
лет эти рабочие системати
чески перевыполняли пла
новые задания, а теперь, 
взяв за основу среднюю нор-

З И М У  -  В О  В С Е О Р У Ж И И
На Дружнннском лесо

пункте Орловского леспром
хоза производительно тру
дятся малые комплексные 
бригады, которые возглав
ляют известные лесорубы 
В. Л. Давыдов, Н. М. Подбо- 
лотский, С. М. Сиухин.

На нижнем складе высо
ких показателей добиваются 
бригады раскряжевщиков

Т р у д

к а л е н д £
Последние листки трудо

вого календаря перевернули 
многие рабочие завода ре
зиновой обуви. Особенно 
удачной была неделя для 
коллективов цехов формо
вой и неформовой техники, 
подготовительного, цеха вул
канизации, где с годовыми 
производственными про
граммами справились пере-

Е. Н. Смирнова, П. Ф. Шер- 
сткова, А .. С. Костюхина. 
Они завершают ноябрьский 
план. Успешной работе этого 
цеха способствует хорошая 
подготовка к зиме. Сданы 
для эксплуатации все гара
жи и автолесовозные дороги, 
скомплектованы валочно-тре- 
левочные бригады на зим
ний сезон.

Г. АЛЕКСАНДРОВ.

Г О Д

ОВОМ
L p e
довики производства Н. А. 
Матюшенко, П. В. Фомин, 
И. Б. Ветковский, Л. Р. 
Юферова.

Появились и первые кол
лективы, закончившие годо
вые планы. Это бригады 
Е. Е.. Колбас и П. А. Шел
ковской из. цеха резиновой 
обуви.

А. АБРАМОВ.

Слесарь - инструменталь
щик Николай Арсеньевич 
Корякин — ветеран Томско
го электромеханического за
вода. 30 лет он непрерывно 
трудится на этом предприя
тии. Немало молодых рабо
чих за это время обучил он 
слесарному мастерству. Сей
час Николай Арсеньевич —

лучший слесарь инструмен
тального цеха, ежедневно 
выполняет сменные задания 
не ниже 150— 180 процен
тов. Ударник коммунисти
ческого труда, он награжден 
орденом Трудового Красно
го Знамени, значком «От
личник социалистического 
соревнования РСФСР», ме

далью «За доблестный 
ТРУД», ленинской юбилей
ной медалью.

НА СНИМКЕ: Н. А. Ко
рякин (справа) с молодым 
рабочим инструментального 
цеха Александром Дунае
вым.

Фото В. Ефименко.

КОРНЯ ГОТОВЯТСЯ В ЦЕХЕ
В откормсовхозе «Шегарский» треста «Скотопром» 

заканчиваются строительные работы в цехе по приготов
лению кормов. Все технологическое оборудование уста
новлено и опробовано. Мощность установки — около 4 
тснн кормов в час. Наш корреспондент обратился к глав
ному инягенеру-строителю треста «Скотопром» А. А. Рих
теру и директору откормсовхоза П. А. Глазырину, попро
сив их рассказать о возможностях нового цеха.

— Идея создания такого 
цеха давно занимала живот-' 
неводов и .строителей, — ; 
рассказал Андрей Александ
рович Рихтер. . Дело в 
том, что технология интен
сивного откорма уже немыс
лима без приготовления и 
последующего смешивания 
различных видов кормов. 
Передовые. скотники давно 
используют машины ИГК-30 
для измельчения соломы и 
сена. Подготовленный гру
бый корм запаривают, сдаб
ривают концентратами и 
солью, применяя в качестве 
резервуаров бочки, деревян
ные ящики, изредка — за
цементированные ванны. То

же делается и на ряде мо
лочных ферм, где стремят
ся с наибольшей отдачей ис
пользовать каждый кило
грамм кормов. К сожалению, 
загрузка и выгрузка кормов 
производятся вручную, при 
этом не всегда соблюдаются 
требования технологии их 
приготовления. Не нужно'' 
доказывать, насколько тру
доемка эта работа. Вот поче
му пункты по приготовле
нию кормов на такой при
митивной основе не дают 
ожидаемого эффекта.

Приступая к сооружению 
цеха в_откормсовхозе «Ше
гарский», мы ставили зада
чу — максимально механи

зировать загрузку, приго
товление, выгрузку всех ви
дов грубых и . сочных кор
мов. Можно сказать, что нам 
это в. значительной степени 
удалось. Большинство тру
доемких операций механизи
ровано, и данш смонтирован 
автоматический пульт уп
равления. Производственный 
процесс предусматривает 
работу нескольких техноло
гических линий: подачи кон
центрированных кормов, из
мельчения и подачи сена и 
соломы, загрузки зеленой 
массы (силоса), смешивания, 
сбора в приемном бункере и 
раздачи кормов.

' — Как будет осущест
вляться приготовление кор
мов в цехе?

• —- Все ‘ технологические 
линии действуют без затрат 
физического труда челове
ка. Из приемного бункера 
транспортер (ТС—40С) бу
дет подавать комбикорма на 
ленточный транспортер

(ЛТ-10). Силос решено под
возить самосвалами и за
гружать в приемное устрой
ство. Отсюда масса посту
пит на скребковый транспор
тер и далее на ленточный. 
Грубые норма будут перера
батываться при помощи ‘ из
мельчителя и подаваться 
ташке на ленточный тран
спортер. Все корма подают
ся в приемный бункер, где 
окончательно перемешива
ются. Готовый корм загру
жается в кузов самосвала 
или тракторной тележки с 
помощью, транспортера, а 
затем развозится по фер
мам.

Мощность перерабатыва
ющего цеха •— 3 —4 тонны 
кормов в час. За две смены 
можно приготовить 50— 60 
тонн кормов, то есть обес
печить суточную потреб
ность 1.000 — 1.200 голов 
молодняка на откорме. По 
мере надобности можно зна
чительно увеличить произ

водственную мощность цеха.
Хочется добавить к ска

занному А. А. Рихтером, 
что строительство типового 
механизированного цеха по 
приготовленшб кормов обхо
дится хозяйству почти в 50 
тысяч рублей. Но затраты 
быстро окупаются. В обла
стном объединении «Сель
хозтехника» сейчас имеются 
необходимая техника и обо
рудование для1 монтажа спе
циализированных цехов. Ру
ководителям и специалистам 
хозяйств, которые не нала
дили измельчение' соломы и 
клеверного сена, запарива
ние и дрожжевание кормов, 
нужно познакомиться с опы
том откормсовхоза «Шегар
ский».

Директор откормсовхоза 
Порфирий Арсентьевич Гла
зырин по просьбе редакции 
рассказал, как создавался 
цех по приготовлению кор
мов.

— Первым всегда труд
нее. Сложности начались 
при комплектовании и мон
таже оборудования. Мы по
слали нашего механика 
Д. А. Ильина в Ставро
польский край, где накоп
лен немалый опыт органи-

I Сердечная благодарность

му выработки, решили уве
личить ее на три процента.

В шлифовально-сбороч
ном цехе № 2 ценный почин 
подхватили многие станоч
ники, а между инициатора
ми движения уже развер
нулось боевое соревнование.

В. ФЕТ.

зации работы в специализи
рованных цехах. Для монта
жа установок и автоматизи
рованного пульта управле- 
ния пригласили группу вы
сококвалифицированных ра
бочих из Томска. Хочется 
поблагодарить горожан за 
хорошую работу. Егор Семе
нович Казенов, Виктор Сер
геевич Ващенко, Михаил 
Сергеевич Носов и другие 
монтажники из бригады 
Владимира Павловича Ко
стенко помогли . установить, 
запустить и опробовать но
вое оборудование, отрабо
тать взаимодействие всех 
технологических линий.

Работа в новом цехе при
ближается по своим услови
ям к заводским. Готовить 
корма будут всего четыре 
человека. Это — оператор 
пульта управления, тракто
рист и двое рабочих. С вво
дом в строй нового цеха пла
нируем в ближайшее время 
приступить и к запариванию 
кормов. Цех позволит зна
чительно снизить себестои
мость продукции. Механиза
ция трудоемких процессов 
приготовления кормов, орга
низация труда на промыш
ленной основе — дело вы
годное, перспективное.

В связи с 54-й годовщи
ной Великой Октябрьской 
социалистической револю
ции Центральный Комитет 
Коммунистической партии 
Советского Союза, Президи
ум Верховного Совета 
СССР и Совет Министров 
СССР получили многочис
ленные поздравления от 
трудящихся, партийных и 
общественных организаций, 
коллективов предприятий, 
строек, колхозов, совхозов и 
учреждений Советского Со
юза, воинов Советской Ар
мии и Флота. Поздравле
ния поступили также от 
коммунистических, нацио
нально-демократических и 
левых социалистических 
партий, правительств, госу
дарственных и политических 
деятелей, общественных ор
ганизаций и отдельных 
граждан из-за рубежа. По
здравительные телеграммы 
и письма содержат добрые 
пожелания по случаю пра
здника Великого Октября.

В приветствиях зарубеж
ных друзей дается высокая 
оценка ленинскому курсу 
КПСС и Советского госу
дарства во внутренней и 
внешней политике, выска
зываются пожелания успе
хов в решении грандиозных 
задач строительства ком-

мунизма в нашей стране,
выдвинутых XXIV съездом ■КПСС. При этом подчерки- Явается, что последователь-

нистической партией Совет
ского Союза внешнеполити
ческой программы, вырабо
танной съездом, служит 
дальнейшему укреплению 
социалистического содру
жества, сплочению ми
рового коммунистическо
го движения, всех антиим
периалистических сил, уп
рочению всеобщего мира и 
безопасности народов.

Центральный Комитет 
КПСС, Президиум Верхов
ного Совета СССР и Совет 
Министров СССР сердечно 
благодарят партийные, со
ветские и общественные ор
ганизации, ноллективы
предприятий и учреждений, 
всех трудящихся СССР, 
коммунистические, нацио
нально-демократические и 
левые социалистические 
партии, правительства, го
сударственных и политиче
ских деятелей, обществен
ные организации, всех дру
зей за рубежом за 
их поздравления и
добрые пожелания совет
скому народу, Коммунисти
ческой партии Советского 
Союза и правительству- 
СССР.

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ 
КОМИТЕТ КПСС

ПРЕЗИДИУМ 
ВЕРХОВНОГО 

СОВЕТА СССР

СОВЕТ
МИНИСТРОВ

СССР

ПОДПИСАНИЕ СОВЕТСКО- 
СОМАЛИЙСКИХ ДОКУМЕНТОВ

19 ноября в Большом 
Кремлевском дворце состоя
лось подписание советско- 
сомалийских документов.

Советско-сомалийское за
явление подписали Предсе
датель Президиума Верхов
ного Совета СССР Н. В. 
Подгорный и Президент 
Верховного революционного 

I совета Сомалийской Демо
кратической Республики ге
нерал Мохамед Сиад Барре.

Под консульской конвен
цией подписи поставили ми
нистр иностранных дел 
СССР А. А. Громыко и го
сударственный секретарь 
по иностранным делам 'Со
малийской Демократической 
Республики Омар Артех Та
либ..

При подписании присут
ствовали:

с советской стороны — 
Председатель Совета Мини
стров СССР А. Н. Косыгин, 
первый заместитель Пред
седателя Совета Министров 
СССР Д. С. Полянский, за
меститель Председателя 
Президиума Верховного Со
вета СССР А. М. Клычев, 
заместители Председателя 
Совета Министров СССР 
И. Т. Новиков, Н. А. Тихо
нов, секретарь Президиума 
Верховного Совета СССР 
М. П. Георгадзе, министры 
СССР А. А. Гречко, В. П. 
Елютин, А. А. Ишков, Е. А. 
Фурцева, председатель Го
сударственного комитета Со

вета Министров СССР по 
внешним экономическим 
связям С. А. Скачков, заме
стители министров СССР 
С. П. Козырев, И. Ф. Семи
частнов, посол Советского 
Союза в Сомали А.. С. Пасю- 
тин и другие официальные 
лица;

с сомалийской стороны — 
вице-президент Верховного 
революционного совета, го
сударственный секретарь по 
делам информации и нацио
нальной ориентации полков
ник Исмаил Али Абукар, 
член Верховного революци
онного- совета, заместитель 
командующего Националь
ной армией, начальник гене
рального штаба бригадный 
генерал Абдулла Мохамед 
Фадил, государственный 
секретарь по делам плани
рования и координации Ах
мед Мохамед Мохамуд, го
сударственный секретарь 
по делам промышленности 
Ибрагим Мейгаг Самантар, 
государственный секретарь 
по делам торговли Мохамед 
Варсама Али, государствен
ный секретарь по делам 
сельского хозяйства Абдура
хман Мохамед Хасан, госу
дарственный секретарь по 
делам финансов Мохамед 
Юсуф Вейра, посол Сомали 
в Советском Союзе Ахмед 
Мухамед Аден и другие.

Документы будут опуб
ликованы в печати.

(ТАСС).

В С Т Р Е Ч А  А. Н.  К О С Ы Г И Н А  
С МОХАМЕДОМ СПАДОМ БАРРЕ

Председатель Совета 
Министров СССР А. Н. Ко
сыгин встретился 19 ноября 
в Кремле с Президентом 
Верховного революционного 
совета Сомалийской Демо
кратической Республики ге
нералом Мохамедом Спадом

Барре. Состоялся обмен 
мнениями по вопросам даль
нейшего развития советско- 
сомалийских отношений и 
международным проблемам, 
на решение которых направ
ляют свои усилия СССР и 
Сомали.

(ТАСС).

О Т Ъ Е З Д  ИЗ М О С К В Ы  
М О Х А М Е Д А  СИАДА БАРРЕ '

Президент Верховного ре
волюционного совета Сома
лийской Демократической 
Республики генерал Моха
мед Сиад Барре 19 ноября 
отбыл из Москвы в Ташкент. 
В нашей стране он находит
ся с официальным визитом 
по приглашению Президиу
ма Верховного Совета СССР 
и Советского правительства.

Кроме Ташкента, высокий 
гость посетит Волгоград.

На Внуковском аэродро
ме,. украшенном государст
венными флагами Сомалий
ской Демократической Рес
публики и Советского Сою
за, высокого гостя и сопро
вождающих его государст
венных деятелей провожали 
Председатель Президиума

Верховного Совета СССР 
Н. В. Подгорный, первый 
заместитель Председателя 
Совета Министров СССР 
Д. С. Полянский, другие 
официальные- лица.

Президента Мохамеда 
Сиада Барре провожали 
собравшиеся на аэродроме 
представители трудящихся 
Москвы.

На летном поле был вы
строен' почетный караул и 
исполнены государственные 
гимны.

Мохамед Сиад Барре и 
Н. В. Подгорный обошли 
строй подразделений Воору
женных Сил СССР — пехо
тинцев, летчиков, моряков.

(ТАСС).
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ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ В ПАРТИЙНЫХ ОРГАНИЗАЦИЯХ

М а р к а  в у з а
Немало взволнованных 

речей произнесено на от
четно-выборном партийном 
собрании в Томском инсти
туте автоматизированных 
систем управления и радио
электроники — с анализом, 
предложениями, критикой.

Секретарю партбюро 
А. П. Горюнову, выступив
шему с докладом, было о 
чем рассказать коммуни
стам. Полуторагодичный пе
риод, за который отчитыва
лось партбюро ТИАСУРа, 
насыщен событиями особой 
важности. Работу партийной 
организации определил тот 
подъем, который характерен 
для дней, приближавших 
нас к XXIV съезду партии, и 
дней, в которые реализуют
ся его решения. Совсем 
недавно вузы, советское сту
денчество получили еще и 
другие доказательства самой 
действенной заботы партии 
о молодежи, будущих спе
циалистах. Естественно, что 
коммунисты с большой бла
годарностью говорили о по
становлениях партии и пра
вительства, направленных 
на дальнейшее улучшение 
материальных и жилищно
бытовых условий студентов. 
Замечательная речь Гене
рального секретаря ЦК тов. 
Л. И. Брежнева иа Всесоюз
ном слете студентов стала 
стимулом повышения актив
ности не только для моло
дежи.

Проблемы многогранной, 
вузовской жизни и в докла
де партбюро и в выступле
ниях коммунистов словно 
нанизаны на один стержень, 
освещены основной заботой. 
Сегодня эта забота о том, 
чтобы резко поднять качест
во учебно-воспитательной 
работы. Ведь запросы на
родного хозяйства может 
удовлетворить лишь настоя
щий специалист —• практи
чески зрелый, профессио
нально эрудированный, уме
ющий организовать произ
водство и быть воспитателем 
рабочих.

—: Сегодня нужно гото
вить специалистов на самом

высоком мировом уровне, — 
сказала В. Т. Петрова, за
ведующая кафедрой истории 
КПСС.

— Уже само изменение 
названия института, откры
тие в нем новых специально
стей, кафедр для подготовки 
специалистов по АСУ гово
рит о необходимости выпу
скать инженеров, которые 
смогут организовать и завт
рашнее производство, — 
эта мысль была высказана 
преподавателями и студен
тами.

Задачи поняты верно. Но 
пути к. ним нелегки, особен
но для молодого вуза, кото
рый меняет направление. 
До отчетного собрания до
неслись отголоски тех спо
ров, путанных теорий, кото
рые появлялись на отдель
ных кафедрах и были уже 
подвергнуты справедливой 
критике в институте и в пе
чати.

Как сделать, чтобы рост 
объема хоздоговорных работ 
не заслонял заботу об орга
низации учебного процесса? 
Как сдружить общетеорети
ческие и специальный дис
циплины? Как поделить бт- 
ветственноеть за конечную 
«продукцию» вуза между 
теми, кто обучает и обу
чается? На все эти вопросы 
собрание должно было дать 
ответ.

Повышение качества обу
чения —- дело не только 
ректората, учебного отдела, 
деканатов, методического 
совета. Это забота, партбю
ро, комитета ВЛКСМ, все
го вузовского коллектива. А 
сделать в этом плане пред
стоит очень многое. В по
следние годы успеваемость в 
ТИАСУРе снижается, сей
час здесь отстает каждый 
пятый студент. И как бы ни 
старались некоторые препо
даватели доказать, будто де
ло в специфике техническо
го вуза, перенапряженное™ 
учебных программ, их дово
ды шатки. Дело — в эле
ментарной недобросовестно
сти многих студентов, обста

новке либерализма, которая 
царит на ряде факультетов. 
Плохая посещаемость заня
тий, отметили выступавшие 
на собрании, -— первопричи
на низкой успеваемости. Це
лые группы не вовремя
сдают лабораторные работы, 
опаздывают на занятия,
пропускают ' семинары.

Очень верно сказал заме
ститель декана конструктор
ско-технологического фа
культета В. 3. Башкатов:

— А чем рискует сегодня 
студент, пропустивший лек
цию? Надо, чтоб он знал: за 
каждый пропуск спросят
втройне. Я, например, стро
го учитываю прогульщиков 
и заставляю их отчитывать
ся рефератами, то есть про
штудировать по одной теме 
десяток учебников. Считаю, 
что это лучший метод для 
воспитания трудолюбия и 
уважения к чужому труду.

Особенно плохо с дисци
плиной на радиотехническом 
факультете. Ясно, что и по 
успеваемости он на послед
нем месте. Деканат, партий
ная и комсомольская орга
низации плохо реагируют на 
нарушения дисциплины, 
слабо контролируют само
стоятельную работу сту
дентов, свыклись с тем, что 
даже «треугольники» групп 
ходят в отстающих.

Квалификация ученых ра
стет. Можно понять гор
дость проректора А. В. Ас- 
тафурова, когда он с трибу
ны приводит факты: только 
за отчетный период приба
вились 24 кандидатские и 
1 докторская диссертации. 
Ученые института получили 
37 авторских свидетельств 
на изобретения, их работы 
отмечены и медалями 
ВДНХ. Многие педагоги 
свою одухотворенность в на
уке передали студентам. 
Выпускники ТИАСУРа за
щищают реальные проекты. 
Вклад наиболее способных 
студентоз в науку тоже от
мечен и премиями, и благо
дарностями. Тем более 
непростительны контрасты 
в учебной работе на факуль

тетах, кафедрах, у отдель
ных преподавателей.

Парткому, ректорату 
следует поднимать роль пре
подавателя и как лектора, и 
как воспитателя, предъяв
лять к нему требователь
ность на уровне сегодняшне
го дня. Важно еще смелее 
внедрять технические сред
ства и новейшие методы 
обучения. В каждой группе 
надо поставить работу так, 
чтобы отставание студента 
выло замечено вовремя. 
Следует значительно больше 
заботиться о первокурсни
ках и о тех, кто придет в 
вуз завтра. Будь они в поле 
зрения всех преподавате
лей, всех кафедр — не при
шлось бы наверняка и- о, 
профессора Э. А. Аринштей- 
ну жаловаться с трибуны 
партийного собрания, что 
его курс не усваивается мно
гими студентами по вине... 
проректора.

Коммунисты сделали уп
рек учебному отделу, мето
дическому совету за то, что 
опыт борьбы за высокую ус
певаемость, который есть на 
факультете электронной тех
ники и автоматики, не стал 
достоянием всех. Конкурсы 
на лучшего лектора, методи
ческие конференции, шефст
во опытных педагогов над 
молодыми — как много 
осталось в планах. Партбю
ро института и факультетов 
тоже недостаточно контро
лировали свои решения.

В вузе есть план обуче
ния и воспитания студента 
на все пять лет. Забота об 
идейной закалке будущего 
специалиста постоянно в по
ле зрения ректората, пар
тийной организации. И отда
ча есть. На кафедрах обще
ственных наук заметно под
нялась успеваемость, ис
пользуются новые формы и 
методы развития обществен
ной активности (школа мо
лодого лектора, встречи за 
круглым столом кафедр, бе
седы ветеранов в общежи
тии и т. д.). Воспитанники 
вуза не связывают свою 

^гражданскую зрелость толь
ко с получением дипломов, 
а уже сегодня стремятся 
быть полезными обществу.

Свыше двух миллионов 
рублей освоили в третьем 
трудовом семестре студенче
ские строительные отряды, 
они помогали селу и благо
устраивали областной центр, 
прочитали десятни лекций 
трудящимся, выступали , с 
концертами на полевых ста
нах и городских агитпло- 
щадках.

И все же у коммунистов 
есть основания для большой 
озабоченности. Низка еще

активность комсомольской 
организации вуза, студен- 
тов-партийцев, когда речь 
идет об учебе, дисциплине. 
Даже само выступление 
Ю. А. Габитова, секретаря 
комитета ВЛКСМ, на соб
рании свидетельствовало: 
комсомольские активисты 
теряют пыл, инициативу, ес
ли надо задуматься не о 
щтабе труда, не об агитпро- 
бегах, а о самом будничном 
и насущном. Борьба за вы
сокую успеваемость и дис- v 
циплнну не стала для ком
сомольцев задачей номер 
един.

В обучении и воспитании 
настоящий эффект дают не 
отдельные усилия, достиже
ния, а крепкий сплав сил, 
последовательная система 
мероприятий, которая на
стойчиво реализуется и в ау
диториях, и в общежитиях. 
Цель такой системы -г- на
учить молодого человека 
самостоятельности, самокон
тролю.

Да, конечно, нужны и ку
раторы, и политруки обще
житий. Полезны конкурсы 
«а  лучшую группу и «дни 
науки». Очень хорошо, что 
в вузе создана галерея от
личников и выданы лучшим 
особые студбилеты. Но, если 
на факультетах не создать 
климат высокой принципи
альности, требовательности, 
если в вузе резко не поднять 
дисциплину, — многие отлич
ные задумки преподавате
лей, коммунистов снова 
сработают вхолостую.

Завтра на предприятия 
придут молодые инженеры. 
Каждый из них должен быть 
готовым к встрече с совре
менным производством и 
современными рабочими.

Студент Е. В. Чикин, рек
тор Г. С. Зубарев, препода
ватели В. Е. Погорелов и 
И. М. Брестовицкий, комен
дант общежития А. В. Сили- 
тирская, анализируя работу 
партийной организации с ' 
разных сторон, подчеркива
ли: важно быть принципи
альнее, строже к себе, важ
но каждому задуматься, а 
что Фце следует сделать, 
чтобы ни одного посредст
венного специалиста не вы
ходило из стен вуза.

Честь института, его ис
тория и завтрашний день — 
забота каждого, кто пересту
пает вузовский порог. Не
важно — 'вчерашний он 
школьник или маститый уче
ный.

На собрании избран но
вый состав партбюро инсти
тута. Секретарем партбюро 
вновь избран А. П. Горю
нов.

В. БРЫНДИНА

Ш и р е  п р о п а га н д и р о в а ть  
р е ш е н и я  с ъ е з д аО п ы т  Т ю м е н с к о й  о б л а с т и  о д о б р е н

«Решения XXIV съезда 
КПСС — *В жизнь» — под 
таким девизом Тюменское 
областное управление куль
туры организовало совмест
но с обкомом партии цикл 
областных агитационно-про
пагандистских тематических 
дней. Они были посвящены 
темам: «Благо народа — 
высшая цель партии», «Ре
альность наших планов — 
в неуклонном и мощном 
подъеме всего народного хо
зяйства», «Партия — наш 
рулевой» и другим.

Уже проведено шесть та
ких дней в районах, колхо
зах. совхозах, на предприя
тиях области. В подготовке 
тематических дней прини
мали участие не только 
культпросветучреждения и 
партийные организации, но 
также комсомольские и 
профсоюзные, отделение об
щества «Знание» и творче
ские союзы, редакции газет.

Разъяснение материалов 
партийного съезда —• важ
ный участок работы куль
турно-просветительных уч
реждений Тюменской обла- 
сти. Многие клубы, дома 
культуры, библиотеки и му
зеи области оказывают пар
тийным организациям боль

шую помощь по претворе
нию в жизнь Директив XXIV 
съезда КПСС, в распростра
нении экономических зна
ний, интернациональном вос
питании трудящихся.

Районные отделы культу
ры составили подробные 
планы массово-политической 
работы по пропаганде реше
ний съезда, которые одобре
ны обкомом КПСС. В Ишим- 
ском районе, например, 
только в летний период бы
ло организовано 84 лекци- 

, онных цикла и десять кино
лекториев, проводились те
матические вечера «Народ и 
партия едины», «Я — граж
данин Советского Союза», 
«Человек красив и славен 
трудом», «Рапортуем пар
тии . родной». Интересно 
проходят занятия массовых 
школ по изучению материа
лов съезда и школ комму
нистического труда. В ряде 
районов области организова
ны экономические конфе
ренции, встречи с передови
ками социалистического со
ревнования.

В Исетском и Гольгщма- 
новском районах райкомы 
партии утвердили годовые 
планы работы домов культу

ры по пропаганде материа
лов съезда. В Исетском'рай
онном Доме культуры, на
пример, управление сельско
го хозяйства провело цикл 
Лекций, в которых на кон
кретных примерах колхозов 
и совхозов района рассказы
валось о развитии сельско
хозяйственного производст
ва в свете решений XXIV 
съезда КПСС.

Коллегия Министерства 
культуры Российской Феде
рации на днях одобрила 
опыт, накопленный учрежде
ниями культуры Тюменской 
области по пропаганде ма
териалов XXIV съезда 
КПСС. Министерствам куль
туры автономных республик, 
краевым и областным уп
равлениям культуры реко
мендовано широко использо
вать этот опыт и обратить 
особое внимание на глубо
кое разъяснение постанов
лений ЦК КПСС, посвящен
ных социалистическому со
ревнованию, школам комму
нистического груда, эконо
мическому образованию и 
атеистическому воспитанию 
трудящихся.

Москва.
(ТАСС).

А Р Т Е Р И И  С Т Р О Е К
В объединении «Томск- 

стройтранс» состоялось от
четно-выборное партийное 
собрание. Основные показа
тели производства в авто- 
объединении выше прошло
годних. В то же время в до
кладе отмечалось, что кол
лектив работает неритмич
но: План девяти месяцев 
выполнен за счет устойчи
вой работы в первом квар
тале, а в третьем допущено 
отставание. В отчетном до
кладе партбюро, с которым 
выступил секретарь В. М. 
Тимофеев, были названы 
причины этого отставания: 
отсутствие необходимого 
числа мощных спаренных 
машин, неудовлетворитель
ная загрузка их, невыпол
нение коэффициента ис
пользования парка, режима 
рабочего времени автомо
билей, слабая организация 
ремонта машин.

На собрании речь шла об 
ответственности коммуни
стов за порученное дело, 
о роли ■ партийной организа
ции как политического ру- 
конодителя тысячного кол
лектива транспортников. 
Здерь, как выяснилось, не 
все обстоит благополучно,

— В объединении очень 
большая текучесть кадров, 
—• говорил начальник пер
вого филиала «Томскстрой- 
транса» В. В. Филиппов. — 
Принимаем почти столько 
же людей, сколько и уволь
няется. Коммунисты должны 
■быть примером и.в, работе, 
и в быту. Но не все они еще 
выполнйют высокие требо
вания, предъявляемые чле
ну партии.

В объединении много на
рушителей трудовой ДИС
ЦИПЛИНЫ. Количество про
гулов за девять месяцев

нынешнего года, хоть и со
кратилось по сравнению с 
прошлогодним периодом, но 
все же составляет 437 че- 
лоЕеко-дней. К сожалению, 
среди прргулыциков есть и 
коммунйсты.

Коммунисты, выступив
шие на собрании, видят од
ну из причин частых нару
шений трудовой и произ
водственной дисциплины в 
том, что разгильдяям и пья
ницам не дается должный" 
отпор. Партийное бюро, от
мечали они, не придает 
значения такой важной фор
ме воспитания, как рабочие 
собрания. Они проводятся 
от случая к случаю.

■— Успех дела в любом 
производстве прямо зависит 
от уровня подготовки кад
ров. Съезд партии выдви
нул иа повестку дня вопрос 
не только повышения ква
лификации рабочих, но и их

политического и экономи
ческого образования, — 
скцзал в своем выступлении 
начальник отдела кадров 
А. И. Зацепин.

Хотя занятия в сети пар
тийного просвещения нача
лись вовремя,- повторяются 
прошлогодние недостатки. 
Главный из них -— отсутст
вие учебной обстановки на 
занятиях. Экономическая 
учеба в объединении еще 
не начата, хотя группы 
скомплектованы и назначе
ны их руководители. Учеб
ные программы никто не 
разрабатывает.

Непременным условием 
плодотворной деятельности 
партбюро является выпол
нение решений собраний, 
реализация критических за
мечаний коммунистов. И 
Можно только приветство
вать, что на отчетно-выбор
ном собрании на эту тему 
член партбюро 3. А. Нечае
ва сделала специальное со
общение. Как выяснилось, 
большинство критических 
замечаний коммунистов и 
пунктов постановления со
браний находится под конт
ролем партбюро.

На собрании в «Томск- 
стройтрансе» присутствова
ли руководители областно
го управления строительст
ва, поэтому разговор вышел 
за рамки одной организа
ции. Шоферы М. Д. Чека- 
лиди и Н. Д. Мозгалин в 
своих выступлениях обра
тили внимание на недоста
точный контроль со стороны 
управления' за организаци
ей двухсменной работы . на 
важнейших объектах. Их 
поддержал и начальник ав
тообъединения Н. ф. Ку
лешов, который предложил 
проводить объединенные 
партийные собрания и засе
дания партийных бюро 
главных строительных под
разделений и автомобили
стов.

Мы назвали лишь не
сколько вопросов, которые 
были обсуждены на отчет
но-выборном собрании авто
объединения. Тон собрания 
был принципиальным и де
ловым, а критическая на
правленность в выступлени
ях коммунистов не оставля
ла сомнений в том, что им 
дорога честь коллектива.

С. ВЫГОН.

о постоянных комиссиях палат 
Верховного Совета СССР

В течение нескольких 
дней в Москве проходили 
пленарные заседания плано
во-бюджетных и отраслевых 
комиссий с участием пред
ставителей комиссий по де
лам молодежи и по охране 
природы Совета Союза И 
Совета Национальностей 
Верховного Совета СССР. 
Они рассмотрели предвари
тельные материалы, разра
ботанные ранее подготови
тельными комиссиями по ос
новным разделам Государ
ственного пятилетнего плана 
развития народного хозяйст
ва СССР на 1971 — 1975 го
ды, Государственного плана 
развития народного хозяй
ства СССР на 1972 год, Го
сударственного бюджета 
СССР на 1972 год и отчета 
об исполнении Государствен
ного бюджета за 1970 год.

19 ноября состоялись за

ключительные заседания ко
миссий палат Верховного 
Совета СССР: но промыш
ленности; по транспорту и
связи; по строительству и
промышленности строитель
ных материалов; по сельско
му хозяйству; по здравоохра
нению и социальному обес
печению; по народному об
разованию, науке и культу
ре; по торговле, бытовому 
обслуживанию и коммуналь
ному хозяйству; пб делам 
молодежи; по охране приро
ды.

Постоянные комиссии за
слушали доклады и сообще
ния руководителей и членов 
подготовительных комиссий 
о результатах предваритель
ного рассмотрения соответ
ствующих разделов народно
хозяйственных планов и Го
сударственного бюджета.

(ТАСС).

РАБОТА
УСКОРЕНА
ВТРОЕ

Восемьдесят тысяч гек
таров земель окультурено в 
нынешнем году в Литве си
лами мелиораторов.
• Удаление кустарника — 
самый трудоемкий процесс 
— на значительных площа-. 
дях ведется по поточной тех
нологии, предложенной Ли
товским институтом гидро
техники и- мелиорации. Аг
регат, состоящий из тракто
ра и навешенных на .него 
корчевателя и бороны, вы
рывает пни и . кустарники.

Применение такого спосо
ба корчевки позволило втрое 
увеличить производитель
ность труда механизаторов.

На предприятиях Литвы 
и Молдавии налажено про
изводство кустарниковых 
,борон и граблей.

(Корр. ТАСС).
Вильнюс.

В полете -  «Космос - 4 5 6 »
19 ноября 1971 года в 

Советском Союзе произве
ден очередной запуск искус
ственного спутника Земли 
«Космос-456». На борту 
спутника установлена науч
ная аппаратура, предназна
ченная для продолжения ис
следований космического’ 
пространства в соответст
вии с программой, объявлен
ной 'TAGC 16 марта 1962 
года.

(ТАСС).

ЧЕРЕЗ ГОРЫ И СТЕПИ
осп^ан в эксплУатаКию участок строящейся более 
ДоО-километровой железной дороги Термез—Яван 
щей из Узбекской в Таджикскую ССР. Проложено 
километров стального пути от Термеза до районного
Р Р  T T lfQ  Т» Т о П Л ¥ > » Т 1 » Ч Л П Г П 1 Г л  Т Т Т  „  „  ---------

чем 
иду- 
115 
по- 

первый
- ~ ----- *-------«7 ** ди р а й и *

селка в Таджикистане Шаартуз. Сюда пришел поезд.
Новая железнодорожная магистраль имеет важное 

значение для дальнейшего развития народного хозяйства 
в атом южном районе Советской страны.

Стальная колея сооружается на границе двух совет
ских республик согласно Директивам XXIV съезда КПСС 
предусматривающим строительство в Советском Союзе’ 

новых железных дорог. Если за годы минувшей пяти
летки (I960 1970) было сдано в эксплуатацию более
3,7 тысячи километров железнодорожных путей, то в де
вятой пятилетке (1971 — 1975) планируется построить 
таких магистралей на 40— 60 процентов больше.

НА СНИМКЕ: строительство железной дороги Термез 
—Яван на юге Советского Союза.

Фото Р. Нетелева. АПН.
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Нынешний год для про

мышленности Асиновского 
района—особенный. Впер
вые за последнее время боль
шинство предприятий вошло 
в ритм, работает без срывов, 
добиваясь значительного пе
ревыполнения производст
венной программы. Такой 
успех в первую очередь обу
словлен научно-техническим 
прогрессом.

Комплексное решение 
производственных вопросов 
является наиболее правиль
ным, дает наилучшие ре
зультаты. У людей под
нимается настроение, повы
шается их творческая актив
ность. Технический прогресс 
от этого выигрывает вдвой
не.

В этом плане и намеча
лась программа по ускоре
нию технического прогресса 
на пленуме районного ко
митета КПСС. И яа боль
шинстве предприятий она 
успешно осуществляется.

Но есть в районе пред
приятия, где на пути техни
ческого прогресса слишком 
много препятствий. Давайте 
заглянем на Асиновскую ме
бельную фабрику. Уже два
жды рабочие сообщали в 
редакцию о технической от
сталости своего предприя
тия. Вот одно Из писем:

«В прошлом году на фаб
рике проведена реконструк

ция. Вместо столярного сту
ла начат выпуск гнутокле
еного. Для этого установле
но оборудование, изготов
лены приспособления, под
готовлен цех. Но ничего не 
изменилось. Почему?»

Стараясь ответить на 
этот вопрос, я познакомился 
с постановкой дела на фаб
рике. За десять месяцев за
долженность по реализации 
продукции составила более 
10 тысяч рублей, к концу 
года она «планируется» до 
25— 30 тысяч рублей. За 
месяц мебельный цех сейчас 
выпускает не более 3 —3,5 
тысяч стульев, тогда как по 
плану следовало бы выпу
скать не менее пяти тысяч.

Переход на производство 
нового стула и реконструк
ция в первую очередь пред
полагали сокращение расхо
дов дефицитного для пред
приятия сырья, из-за кото
рого раньше фабрика неред
ко простаивала. Но, хотя 
удельный расход сырья сей
час значительно меньше, 
проблема обеспеченности им 
предприятия так и остается 
проблемой. Цех по этой при
чине по-прежнему простаи
вает. Часть остановки из-за 
недостатка лака, шурупов, 
клея.

Реконструкция, конечно, 
предусматривала и увели
чение производительности.

улучшение условий труда 
рабочих. Однако откуда 
взяться увеличению и улуч
шению? Техника часто вы
ходит из строя. Не может не 
броситься в глаза бесхозяй
ственность, с которой прове
ден монтаж оборудования. 
Все станки установлены на 
полу просто так, без всяких 
фундаментов.

А условия труда? «С пе
реходом в цех гнутоклеено
го стула, — писали рабочие, 
занятые на шлифовке дета- 
лей, — мы рассчитывали, 
что условия улучшатся. Но 
они стали еще хуже. Долгое 
время были без вентиляции. 
Сейчас она пущена и ра
ботает плохо. Древесная 
пыль с примесыо сухого 
клея витает в воздухе. 
Мь; говорили об этом масте
ру, начальнику, но они не 
принимают никаких мер».

В справедливости слов 
шлифовщиков сомневаться 
не приходится. В отделении 
я увидел несколько человек, 
явно напоминающих людей, 
только что разгрузивших ва
гон с мукой.

— Ну, а мы за что ды
шим пылью? -— возмущают
ся рабочие заготовительного 
отделения, которое, не изо
лировано от шлифовального.

Кроме того, у шлифовщи
ков чрезмерный шум. И в 
основном потому, что нару

шены правила установки 
оборудования, предусмотрен
ные инструкцией' по охране 
труда.

В архивах фабрики есть 
план оздоровительных меро
приятий. Это —•' побелка, по
краска, установка кабинок 
для одежды. Ведь азбучные 
элементы культуры любого 
производства как раз и за
ключаются в таких делах. 
Идти дальше на мебельной 
фабрике не стремятся.

Технический прогресс — 
широкая многосторонняя ра
бота. Опыт деревообрабаты
вающего комбината и других 
передовых предприятий Асй- 
новского района' убедитель
но говорит о том, что она 
многое дает при умелой, хо
зяйской постановке дела. 
Там, где эта работа пущена 
на самотек или ведется од
носторонне, без учета инте
ресов производства и рабо
чих, она может повернуть
ся и своей нелицеприятной 
-стороной, как случилось на 
мебельной фабрике.

С первым письмом рабо
чих этого предприятия мы 
познакомили главного инже
нера областного управления 
местной промышленности 
В. В. Швецова. Он обещал 
разобраться. С тех пор про
шло несколько месяцев, а 
сдвигов не видно.

Н. ПИНЧУК.
г. Асино.

Мария Павловна Керкес- 
нер — передовая доярка 
Михайловского отделения 
совхоза «Коммунист» Аси
новского района. В первом 
году девятой пятилетки она 
брала обязательство надоить 
от каждой коровы по 3.450 
килограммов молока. Сей
час Мария Павловна уже 
близка к выполнению годо
вого обязательства, еже
дневно надаивая не менее 
8 килограммов молока от 
каждой коровы.

Фото В. Ефименко.

По следам наших 
выступлений

помощь
МЕЛИОРАТОРАМ

В № 216 «Красного зна
мени» была напечатана кор
респонденция «Трудный 
путь мелиораторов». В ней 
рассказывалось о трудно
стях, которые испытывает в 
своей работе Парабельская 
ПМК-12 треста «Мелиовод- 
строй». Редакция получила 
ответ от главного инженера 
треста В. Зуева. Он пишет: 

Сложившееся положе
ние в ПМК-12 во многом 
объясняется тем, что про
должительное время колон
ной руководил человек, не 
соответствовавший своей 

должности.
В корреспонденции про

водится МЫСЛЬ о TOlM, чтобы 
объединить -Парасельскую 
Г1МК с Каргасокской. Это 
нетрудно сделать. Но такое 
объединение механически 
не решит проблем, которые 
стоят перед ПМК-12.

По нашему мнению, ос
новной проблемой ПМК яв
ляется нехватка механиза
торских кадров. В октябре 
туда направлено 12 выпуск
ников Парабельского проф
техучилища. Просьба ру
ководства ПМК полностью 
удовлетворена.

Чтобы имет"ь квалифици
рованные кадры механиза
торов, надо больше строить 
жилья. Жилье мехколонна 
строит. При полном освое
нии средств на строительст
во парабельцам будут вы
делены дополнительные ка
питальные вложения.

В этом году ПМК полу
чила экскаватор для строи
тельства водопроводов, 
тракторы и другие механиз
мы. До конца года будет 
выделено несколько трак
торных прицепов для вы
возки органических удобре
ний. Экскаваторами ПМК 
будет обеспечена полностью 
несколько позднее.

В. ЗУЕВ 
главный инженер 5 е- 

ста «Мелиоводстроь ■.

■ ■ .
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ДОРОГА,
АВТОМОБИЛЬ,
ПЕШ ЕХОД

Общественность обеспо- 
коейа увеличением дорож
но-транспортных происше
ствий. Гибнут и получают 
травмы люди, государству 
наносится большой матери
альный ущерб. Только за 
десять месяцев на дорогах 
Томской области соверше
но 619 аварий. .

Анализ показывает, уто 
71 -процент происшествий 
случился по вине водите
лей из-за их недисциплини
рованности и недостаточной 
квалификации. Каждое
третье происшествие на до
рогах области происходит 
из-за того, что автомобилем 
управлял водитель в не
трезвом состоянии.

В 1971 году отдел ГАИ 
Томской области и подраз
деления на местах усилили 
профилактическую работу в 
автохозяйствах и среди на
селения, лучше контроли
ровали техническое состоя
ние автомобильного парка. 
Проводилась большая ра
бота по обеспечению безо
пасности движения. За 10 
месяцев . предотвращено 
26.668 грубых нарушений 
правил уличного движения, 
4.100' водителей были за
держаны за управление 
транспортом в нетрезвом 
состоянии. Эти данные сви
детельствуют о низкой дис
циплине среди водителей, 
сложившейся в отдельных 
автохозяйствах.

Особую тревогу вызывает 
трамвайно - троллейбусное 
управление. Водители этого 
управления в 1971 году со
вершили 26 аварий. В этом 
году работники ГАИ от
странили от работы 24 во

дителей. В управлении пло
хо организован ремонт и 
контроль ■ за техническим 
состоянием троллейбусов и 
трамваев. Руководители 
троллейбусного депо В. Я. 
Тимофеев и Ю. К. Кирин 
проявляют в этих вопросах 
безответственность.

Так, 2 ноября троллейбус 
№ 98, потеряв управление, 
вышел из-под контактной 
сети и потерпел аварию. 12 
октября на проспекте Фрун
зе в результате превыше
ния скорости к технической 
неисправности троллейбус 
наехал на дерево. Только 
благодаря случайному сте
чению обстоятельств эти 
случаи не повлекли за со
бой человеческих жертв.

Низкая дисциплина сре
ди водительского состава и 
в автоколонне № 1235 (на
чальник И. Миронец). 
Пользуясь бесконтроль
ностью со стороны инже
нерно-технических работ
ников, многие водители этой 
автоцолонны оставляют ав
томобили на различных 
предприятиях и по месту 
жительства, используют 
транспорт в вечернее время 
по своему усмотрению, са
дятся за руль в пьяном ви
де, Техническое состояние 
автомобилей проверяется 
здесь крайне неудовлетво
рительно.

30 октября водитель это
го хозяйства Родиков в не
трезвом состоянии на тех
нически неисправном авто
мобиле на ул. Нахимова 
сбил ребенка, с места про
исшествия скрылся. Спустя 
несколько часов он был

задержан работниками
ГАИ.

Много недостатков в га
ража управления механиза
ции (начальник В. П. Федь- 
ко, главный инженер В. А. 
Бергер). Водитель Пылев в 
нетрезвом состоянии поса
дил в кабину бензовоза двух 
сыновей. На повороте он не 
справился с управлением, 
автомобиль опрокинулся.

Неудовлетвори т е л ь н а я  
дисциплина водителей в 
транспортном объединении 
«Томскстройтранс» (дирек
тор Н. Ф. Кулешов, заме
ститель Н. А. Трубачев), на 
автобазе треста «Томск- 
сельстрой» (начальник И. Н. 
Кириллов), автобазе «Сель
хозтехники» (директор А. К. 
Антипин). Увеличилось чис
ло дорожно-транспортных 
происшествий в Томском, 
Кривошеинском, Шегар- 
ском, Бакчарском, Алек
сандровском, Чаинском рай
онах. В Томском районе 
произошло, например, 105 
аварий, 46 из которых со
вершено водителями в не
трезвом состоянии. Наибо
лее часто совершают аварии 
шоферы совхозов «Корни
ловский», «Заря», «Степа- 
новский», «Рыбаловский».

В числе нарушителей 
иногда оказываются и ру
ководители предприятий. 
Председатель Бакчарского 
райкома ДОСААФ П. С. 
Анисимов, механик совхоза 
«Бакчарский» В. Д. Нава- 
лихин, управляющий отде
лением совхоза . 1 «Парбиг- 
ский» П. А. Храмцов сами 
управляли транспортом в 
нетрезвом состоянии.

Руководители транс
портных предприятий не 
придают должного значения 
вопросу безопасности дви
жения, проводят недоста
точную воспитательную ра
боту с водителями.

Необходимо отметить, что 
26 процентов дорожно- 
транспортных происшест
вий в области произошло 
из-за неудовлетворительного 
состояния дорог. Во многих 
местах магистрали пере
гружены, дороги плохо при
способлены для езды со
временных автомобилей, 
развивающих высокие ско
рости. Отсутствие элемен
тарных условий для дви

жения ставит водителя и 
пешехода в исключительно 
сложные условия.

Государственная авто
мобильная инспекция неод
нократно вносила в Томский 
горисполком предложения 
об улучшении организации 
движения на пр. Комсо
мольском, ул. Нахимова, 
Московском тракте, ул.
Смирнова и других, но
предложения не нашли от
клика. Отсутствие колесоот
бойных устройств на пр.
Комсомольском привело к 
ряду серьезных проиршерт- 
вий. 24 октября на этом 
проспекте опрокинулся эк
скаватор манометрового за
вода, при этом водитель 
получил тяжкие телесные 
повреждения. Через два 
дня здесь же опрокинулся 
бензовоз.

Отсутствие освещения и 
тротуаров на ряде улиц со
здает постоянную угрозу 
аварий.

С 15 по 25 ноября прохо
дит всесоюзный декадник 
по борьбе с аварийностью 
на улицах городов и доро
гах. Его цель — улучшение 
безопасности движения, ук
репление дисциплины води
телей и пешеходов. Руково
дители автохозяйств, про
мышленных предприятий, 
колхозов и совхозов долж
ны поддержать те предло
жения, которые поступили 
во время декадника, сделать 
все, чтобы не случалось на 
дорогах аварий.

Большая • роль в этой ра
боте отводится местным 
Советам депутатов трудя
щихся, комсомольским ор
ганизациям, Ьрганам на
родного образования. Осо
бенно важно усиление борь
бы с детским травматизмом, 
изучение в школах правил 
дорожного движения. Долг 
каждого руководителя, каж
дого гражданина активно 
включиться в борьбу с ава
рийностью. Соблюдение 
правил поведения на улице 
— залог безопасности во
дителя и пешехода,

•А. ГРАЧЕВ,
начальник ГАИ УВД
облисполкома, подпол

ковник милиции.

В интересах всего человечества
НЬЮ-ЙОРК, 19 ноября. 

(*РАСС). Советское предло
жение о созыве всемирной 
конференции ио разоруже
нию получает все более ши
рокую поддержку стран — 
членов ООН. Делегаты мно
гих стран, выступавшие на 
пленарных заседаниях Гене
ральной Ассамблеи ООН, 
одобрили советскую инициа
тиву .

Как было отмечено в ряде 
выступлений, миролюбивые 
народы объединяются для 
того, чтобы не допустить 
развязывания третьей ми
ровой войны. Делегаты' ука
зывают, что мир на земле не 
может быть прочным и на
дежным, если не будет пре
кращена гонка вооружений, 
не будет достигнуто всеоб
щее и полное разоружение. 
На достижение этой исклю
чительно важной цели и на
правлено предложение Со
ветского правительства.

Высокую оценку совет

скому предложению дал в 
своем выступлении предста
витель Финляндии М. Якоб
сон. Он, в частности, ска
зал, что необходимо пред
принять решительные уси
лия для прекращения гонки 
вооружений. Всемирная кон
ференция по разоружению, 
по его мнению, может поло
жить. начало этому процес
су.

Представитель Франции 
Ж. Костюшко-Моризе под
черкнул, что прогресс в де
ле разоружения зависит от 
ряда политических и техни
ческих условий, которые не
обходимо обсудить на все
мирной конференции. Фран
цузский делегат поддержал 
также предложение о созы
ве конференции пяти ядер- 
ных держав.

ПредлЪжение о созыве 
всемирной конференции по 
разоружению решительно 
поддержали делегаты Шве
ции, Танзании и других

стран.
Министр иностранных дел 

Украины Г. Г. Шевель от
метил в своем выступлении, 
что в результате настойчи
вых и последовательных уси
лий Советского Союза, со
циалистических и других 
миролюбивых стран в на
стоящее время созрели ус
ловия для проведения этого 
важнейшего международного 
форума. Государствам— чле
нам ООН, сказал он, извест
ны многие предложения 
СССР и других социалисти
ческих стран по важнейшим 
вопросам укрепления мира и 
международной безопасно
сти, известны их практиче
ские шаги в этом направле
нии. Конкретным проявле
нием миролюбивого курса 
внешней политики СССР 
является программа мира, 
выдвинутая XXIV съездом 
КПСС, и практические меры, 
осуществляемые для ее реа
лизации, сказал он.

ЧТО ПРОИСХОДИТ В ПЕКИНЕ
Вопрос о том, что проис

ходит в Пекине, вот уже на 
^  протяжении нескольких ме

сяцев не сходит со страниц 
многих зарубежных органов 
печати. Хстя китайские ру
ководители продолжают 
тщательно скрывать сущест
во и причины событий, имев
ших место в ' стране в по
следний период времени, со
общения, поступающие из 
Пекина, данные прессы го
ворят о наличии серьезного 
кризиса в китайском руко
водстве.

В Политбюро ЦК КПК, 
которое было сформировано 
на IX съезде в 1969 году, 
произошли, как это по всему 
видно, значительные изме
нения. Американский жур
нал «Тайм», ссылаясь на 
источники, находящиеся в 
Китае, утверждает, что из 
21 члена Политбюро сейчас 
активно действуют только 
девять, а из остальных две
надцати — шесть полностью 
исчезли из вида после сен- 

Л тябрьских событий.
V  О глубине нового кризиса 
1 в маоистской верхушке сви

детельствует уже тот факт, 
что он коснулся таких дея
телей, которые до сих пор 
считались самыми близки
ми к Мао Цзэ-дуну. Речь 
идет прежде всего о Линь 
Бяо, который в уставе пар
тии, принятом на IX съезде 
КПК, именовался «близким 
соратником» Мао и «про
должателем его дела».

В печати уже сообщалось, 
что в Пекине исчезли порт
реты Линь Бяо, а его докла

ды и речи изымаются из 
продажи. В зарубежных со
общениях, исходящих из 
кругов Пекина, говорится о 
том, что сейчас по всей 
стране в Китае проходят соб
рания партийных работни
ков, на которых рассказыва
ют о «прегрешениях» Линь 
Бяо, информируют о том, 
что он якобы «поднял руку» 
на Мао Цзэ-дуна, пытался 
организовать военный пере
ворот в стране.

В последнее время не про
являют активности на поли
тической арене начальник 
генштаба китайской армии 
Хуан Юн-шэн и три его за
местителя, считавшиеся опо
рой Линь Бяо, а также не
которые другие представи
тели армии, входящие в со
став Политбюро ЦК КПК. В 
недавйо вышедшем номере 
пекинского журнала «Хун- 
Ци» подвергнута яростной 
критике «группа пролезших 
в партию заговорщиков и 
карьеристов». Хотя «Хун- 
ци» не назвал никаких имен, 
дипломаты и журналисты в 
Пекине убеждены, что под 
«заговорщиками и карьери
стами» ^подразумевается не 
кто иной, как Линь Бяо. В 
этой связи вспоминают судь
бу Лю Шао-ци, который до 
«культурной революции» вы
ступал как один чгз самых 
рьяных приверженцев Мао 
Цзэ-дуна, а затем был объ
явлен «предателем» и 
«штрейкбрехером».

Зарубежные информаци
онные агентства приводят 
данные, свидетельствующие

о том, что волна новых «чи
сток» постепенно перебрасы
вается из Пекина на провин
циальные звенья партийно- 
государственного аппарата. 
Обращают, например, внима
ние на то, что на политиче
ской арене уже несколько 

, месяцев не появляются руко
водители провинций Цзянсу, 
Гуандун и некоторых дру
гих, служившие под коман
дованием Линь Бяо.

Какие же причины вы
звали эту новую междоусоб
ную борьбу в китайском 
руководстве? Среди наблю
дателей в Пекине нет еди
ного мнения на этот счет. 
Однако большинство из них 
сходится в одном: борьба в 
пекинских верхах является 
отражением общего кризиса 
маоистского политического 
курса, еще одним свидетель
ством исключительно слож
ного и напряженного поло
жения в стране, новым дока
зательством наличия среди 
китайских деятелей серьез
ных и глубоких расхожде
ний по важнейшим вопросам 
внутренней и внешней поли
тики.

Отмечается, что коренные 
причины кризиса, связанные 
с маоистским политическим 
курсом, не устранены, и это 
обстоятельство нельзя не 
принимать во внимание при 
оценке событий, ныне про
исходящих в Пекине, и раз
вития всей обстановки в Ки
тае. (Т А С С ).

ОТВЕТ ИНДИРЫ
ГАНДИ У ТАНУ\

ДЕЛИ, 19 ноября. (ТАСС). 
Индия не желает п р о во ц и р о 
вать войну с П акистаном , за
явила пр ем ьер-м ини стр  И н
дии И ндира Ганди в послании  
генеральном у секре та рю  У Та
ну, которое является ответом  
на его предлож ение о посред
ничестве м еж д у Индией и Па- 
киртаном., .Однако, заявила она  
далее, Индия вы нуж д ена  п р и 
нять оборонительны е меры , 
т а к  к а к  ко н ц е н тр а ц и я  п а к и 
с т а н с ки х  вой ск  на гра н и ц а х  
подтверж дает убеж денность  в 
том, что П акистан  готовится  
развязать ш и р о ки й  во о р уж е н 
ны й  ко н ф л и кт  с Индией.

О сновной пр ич ин ой  н ы н еш 
него обострения об становки  
является судьба народа Во
сточн ого  П акистана , у к а з ы 
вается далее в послании. 
«И менно зто  необходимо иметь  
в виду, обходить эту  основ- 
н ую  проблем у или изображ ать  
ее к а к  ко н ф л и кт  м ежду И нди
ей и П акистаном  — зна чи т  
тол ько  уси ли вать  н а п р я ж е н 
ность».

«Н апряж ен но сть  м ож ет бы ть  
снята  то л ько  путем  перегово
ров м еж ду военны м  реж им ом  
в Исламабаде и изб ранны м и  
руковод ителям и  Восточной  
Бенгалии, — под черкн ула  да
лее И ндира Ганди. — В ка ч е 
стве первого  ш ага к  ур е гул и 
рованию  необходимо освобо
дить лидера партии  Народная  
лига  М уд ж и бур а  Р ахм ана. Ес
ли военны й реж им  будет пр о 
д олж ать  проводить свою  н ы 
н еш н ю ю  п о л и ти ку , то полож е
ние, несом ненно, ухуд ш и тся . 
П ока с п а ки ста н ско й  стороны  
нет н и к а к и х  пр и зн а ко в  м удро
сти или ж елания п р и н я ть  ме
ры, необходимы е для полити 
че ско го  реш ения проблемы».

«Лю бые ваш и уси ли я , ко то 
ры е могли бы привести  к  по
л и ти че ско м у  ур е гул ир ован и ю  
в восточном  П акистане , отве
чаю щ ем у чаяниям  народа это 
го района, будут пр иве тство 
ваться Индией», — говорится  
в послании И ндиры  Ганди.

(ТАСС).

О Б З О Р  П И С Е М У С Л У Г И  
ДОЛЖНЫ БЫТЬ ДОБРЫМИ

Нет в редакционной поч
те более постоянной темы, 
чем бытовое обслуживание. 
Она независима от сезона 
года. То, что работа быто
виков в центре внимания 
читателей, вполне объясни
мо. Сегодня мы себя просто 
не мыслим вне сферы об
служивания. Она — состав
ная часть нашего бытия: 
транспорт, торговля, быт- 
комбинаты, то есть все то, 
что создано ради человека. 
И само собой разумеется, что 
по мере совершенствования 
этой системы, повышаются и 
требования к ней.

Но откроем папку писем. 
Они — как ответ на вопрос, 
всегда ли наши бытовики 
благополучно разрешают 
житейские проблемы, всегда 
ли клиент, пришедший к 
ним за добрыми услугами, 
получает их.

«Сдал я костюм в прием
ный пункт химчистки ком
бината бытового обслужива
ния «Снежинка». Попросил 
сделать побыстрее. Пообе
щали и квитанцию с над
бавкой за срочность выпи
сали. Приходите через три 
дня, забирайте свой костюм 
в наилучшем виде. Обрадо
вался, долго благодарил 
приемщицу. Но, видно, ско
рой была моя радость. Ис
текли все сроки. Несчитан
ное количество раз я на
прасна приезжал, требовал 
свой костюм. То его вообще 
не могли найти, то пугови
цы надо пришить. «Ладно, 
— говорю я приемщице, — 
давайте мой заказ в любом 
виде, пуговицы я сам при
шью». Но фирма предус
матривает все услуги, а по
тому я до сих пор не ‘могу 
вызволить свой костюм...» 1

Сарказм , автора этого 
письма, старшего инженера 
Томского лесоперевалочного 
комбината С. А. Корольско-

го оправдан. Ведь на обрат
ной стороне квитанции при
емного пункта есть выписка 
из приказа Министерства 
бытового обслуживания на
селения РСФСР, где пара
граф № 9 надо считать обя
зательством предприятия: 
«Заказ должен быть выпол
нен в срок и доброкачест
венно».

Здесь читатель вправе 
спросить у дирекции «Сне
жинки», для кого издан при
каз?

А вот другое письмо. Оно 
задержит нас еще на неко
торое время в этом же са
мом комбинате, но только в 
зале самообслуживания ме
ханической прачечной. Вас 
не должен смутить длин
ный хвост очереди. Она 
здесь — явление привыч
ное, поскольку... Но лучше 
обратимся к строкам письма 
томича П. Q. Черкасо
ва. Это своего рода репор
таж. Простояв в ожидании 
своей очереди более трех 
часов и отчаявшись, Черка
сов написал письмо в ре
дакцию прямо из прачечной:
1 «Были у фабрики химчи

стки № 2 лучшие времена, 
о чем свидетельствует кни
га жалоб и предложений, 
где одна благодарность сме
няла другую. Однако с вес
ны этого года обслужива
ние резко ухудшилось. Из 
шестнадцати стиральных 
машин в зале самообслужи
вания работают всего пять- 
шестй. Теперь представьте, 
что там творится в часы 
пик—по пятницам и суббо
там. Видимо, дирекция пре
дала забвению все то хоро
шее. что здесь было. В кни
гу жалоб с марта никто не 
заглядывает, претензии по
сетителей остаются без раз
бора. Всё оборудование на
ходится в запушенном со
стоянии. Хотя штат прием

щиков белья, слесарей-ре- 
монтников полностью уком
плектован...»

Заставляет задуматься и 
другой факт, который в на
шей жизни повторяется до
вольно часто. Вспомните, 
как светло и уютно сверка
ли залы Томского Дома бы
та. Все там было эстетично: 
белые будуары, чистые сал
фетки. А сейчас... Войдите 
хотя бы в зал парикмахер
ской, и... на ваши плечи на
бросят какую-то черную 
хламиду вместо пеньюара, 
кругом грязь, запущенность. 
Некогда мастера ретиво сле
дили за своими рабочими 
местами (пока они были но
выми), а потом-все привыкли 
к этому новому и постепен
но, сами, возможно, не за
мечая того, привели ту кра
соту в далеко не эстетиче
ское состояние. И здесь, и в 
«Снежинке» праздник но
визны получился всего на 
час.

Письма... Написаны они, 
конечно, не из праздности. 
Человеком, взявшим в руки 
перо, двигала прежде всего 
нетерпимость' к невнима
тельности и нерадению тех, 
кто, по су-ти, должен делать 
добро.

На .конверте штемпель 
«Бакчар». В. Кавунов и 
И. Погорелов обвиняют ра
ботников райбыткомбината:

«Услугами салона нашей 
фотографии лучше не поль
зоваться. Здесь тебе сдела
ют такие фотографии, что 
сам себя не узнаешь. По
этому приходится сельчанам 
ездить фотографироваться в 
Томск. А что касается цеха 
по изготовлению и ремонту 
обуви, то здешние мастера 
положили себе за правило: с 
готовностью шьют они но
вую обувь, а мелкий ремонт 
им невыгоден. И если необ
ходимо подбить каблук, то

обещают сделать не раньше 
как через две недели».

Естественно, что от та
ких «добрых» услуг отка
жешься поневоле. И на
сколько известно, марка 
предприятия — дело его че
сти.

«Убедительно прошу вас 
разобраться с исполнением 
обязанностей часового при
емщика мастерской при ма
газине «Рассвет» тов. Ла
рионовой. — Это строки из 
письма Н. И. Бодуновой. —• 
Я хотела сдать в ремонт 
свои часы. Ларионова по
смотрела их и нашла много 
неполадок. Я удивилась: 
часы-то почти новые. Но она 
-— мастер и-ей виднее. Наз
вала тогда Ларионова стои
мость ремонта — восемь 
рублей. В тот день я не сда
ла часы, а принесла их го
раздо позже. И что же вы 
думаете? Ремонт стал дешев
ле на три рубля. Но я сог
ласна заплатить и те злопо
лучные восемь рублей, бы
ли бы отремонтированы мои 
часы на совесть: они же на 
другой день остановились...

Подобных писем так мно
го, что если бы мы начали 
цитировать их, была бы «ча
совая одиссея». Н. П. Баса
лаева жалуется, что за свои
ми часами ходила в Дом бы
та девять раз, ремонтирова
ли их полтора и оставили 
нечищенными...

Факты элементарной не
добросовестности налицо. 
Человек же доверял, он по
лагался на честность тех, к 
кому пришел за помощью, а 
его обманули,—значит, ском
прометировали не только се
бя, но и своих коллег. Вос- 
.становить утраченное дове
рие дело сложное и, конеч
но, долгое. Очевидно одно: 
к вам, работники сферы об
служивания, обращаются за 
услугами добрыми, теряя 
при этом немало драгоцен
ного времени, надеясь, что 
воздастся юно сторицей ва
шего внимания. Редакции 
было бы гораздо приятнее 
получать письма благодар
ности в адрес бытовиков как 
подтверждение того, что 
служба эта действительно 
делает все, чтобы привычное 
«спасибо» посетителя было 
основной оценкой труда.

А. ТАРАСОВА.

Дружеские встречи на чилийской земле
КОНСЕПСЬОН. 19 нояб

ря. (Спец. корр. ТАСС). Ку
бинская правительственная 

, делегация во главе с Первым 
секретарём ЦК Компартии 
Кубы, Премьер-Министром 
Фиделем Кастро побывала 
вчера в угольном бассейне 
Лота-Коронель, неподалеку 
от города Консепсьона. Ку
бинские гости спустились в 
шахту, осмотрели забои, по
беседовали с горняками. Ра
бочие сказали, что это пер
вая шахта, которая после 
победи на выборах блока 
Народного единства была 

.передана в руки трудящихся.
Позже состоялся митинг, 

на который съехались тыся
чи рабочрх с окрестных 
шахт и жителей окружаю
щих поселков.

На митинге выступил Фи
дель Кастро. Он подчерк
нул, что Куба и Чили раз
личными путями идут к од
ной цели: построению социа
листического общества. Он 
сказал, что в процессе раз
вития рабочий класс играет 
историческую роль и являет- 
ся«становым хребтом жиз
ни, - экономики, истории 
страны, ее будзчцего». Оста
новившись на тяжелых усло
виях труда и жизни шахте
ров при капитализме, Кастро 
сказал: на протяжении поко
лений им приходилось стра
дать от злоупотреблений, 
несправедливости и эксплуа
тации, на которые их обре
кали капиталисты, наживав
шие сказочные состояния на 
здоровье и жизни шахтеров.

Премьер-Министр отметил 
высокую революционную 
сознательность шахтеров, их

трудовой энтузиазм после 
прихода к власти правитель
ства блока Народного един
ства, начавшего процесс пе
редачи основных отраслей 
национальной экономики в 
руки государства и трудя
щихся. За 10 месяцев этого 
года шахтеры дали столько 
жф продукции, сколько за 
весь прошлый год.

Премьер-Министр сказал, 
что встреча с чилийскими 
шахтерами особенно волную
щая для кубинцев. 10 лет 
назад, когда американские 
империалисты организовали 
вооруженное вторжение на̂  
емников на Кубу, чилийские 
шахтеры первыми в Латин
ской Америке выразили про
тест против агрессии, объя
вили забастовку солидарно
сти и записались в добро
вольческий отряд, чтобы 
своей жизнью защитить ку
бинскую революцию. Это 
яркое проявление пролетар
ского интернационализма. 
Кубинский народ никогда не 
забудет этого, воскликнул. 
Фидель Кастро.

В заключение он поблаго
дарил шахтеров и жителей 
горняцкого района за ра
душное гостеприимство.

В тот же день кубинская 
делегация посетила универ
ситет в городе Консепсьоне, 
где ей была устроена теплая 
встреча.

Тысячи студентов, пред
ставляющих различные по
литические организации, со
брались там со своими зна
менами, чтобы приветство
вать высоких гостей.

С приветственным словом 
к делегации обратился рек

тор университета Эдгардо 
Энрикес.

Затем выступил Фидель 
Кастро. Он рассказал о за
рождении революции на Ку
бе.

Отвечая на заданный воп
рос, Премьер-Министр ска
зал, что «в Чили начался 
революционный процесс.
Революционный процесс
— это еще не резолюция. 
Он находится как раз в сво
ей начальной фазе».

Касаясь участия духовен
ства в революционном про
цессе на Кубе, Фидель Каст
ро сказал, что большинство 
служителей церкви поддер
живало борьбу против дикта
туры Батисты. «Революция 
на Кубе никогда не носила 
антирелигиозный характер»,
— заявил' он. В стране сей

час церкви действуют сво
бодно, есть духовное учебное 
заведение. Мы всегда высту
пали за единство, за привле
чение духовенства на служ
бу революции. В настоящее 
время в Латинской Америке 
растет и ширится христиан
ское движение борьбы про
тив империализма. Это «но
вое явление»,, которое мы 
рассматриваем как «очень 
положительный факт». Не
смотря на преследования, 
все большее число священ
ников встают на путь осво
бождения своих стран от 
засилья империалистов. Та
ким, в частности, был ко
лумбийский священник Ка- 
мило Торрес, зверски уби
тый реакционерами.

Премьер-Министр призвал 
к единству латиноамерикан
ских народов, чтобы реши

тельно противостоять им
периализму.

Кубинское рабочее дви
жение пережило и расколы, 
сказал Фидель Кастро. Это 
наносило большой вред стра
не. К счастью, все это уже 
позади. Отличительная чер
та сегодняшней Кубы — 
это монолитное единство на
родных масе.

Премьер-Министр Кубы 
отметил обострение кризиса 
капиталистической системы, 
который усугубляется пора
жениями агрессоров во 
Вьетнаме, усилением нацио
нально - освободительного 
движения народов, объедине
нием партий и группировок 
в борьбе за свое освобожде
ние от империализма. Дока
зательством положительных 
изменений, происшедших в 
мире, он назвал процесс со
циально-экономических пре
образований в Перу. « Сей
час перед Латинской Аме
рикой открываются новые 

. перспективы», — сказал в 
заключение Фидель Кастро.

Вечером кубинская прави
тельственная делегация при
была в Пуэрто-Монт, важ
ный порт и крупный -сель
скохозяйственный и живот
новодческий центр на юге 
страны.

В аэ'ропорту «Эль-Тепу- 
аль», украшенном флагами 
обеих стран, представители 
местных властей и трудя
щихся устроили горячую 
встречу гостям. На всем пу
ти их следования от аэро
порта в город посланцев ост
рова Свободы сердечно при
ветствовали жители города.

В П О Р Т У Г А Л И И  
Н А С И Л И Я
ПАРИЖ, 19 ноября. 

Корр. ТАСС В. Жданников 
передает:

Премьер-министр Порту
галии Каэтану потребовал в 
национальном собрании (пар
ламенте) предоставления 
правительству ^неограничен- 
ных полномочий для борьбы 
против «подрывного движе
ния».

Требуемые Каэтану меры 
наказания позволят, по мне
нию политических наблюда
телей, тайной полиции уси
лить произвол и бросить в 
застенки еще многих демо
кратов.

Причиной для требования 
о предоставлении неограни
ченных прав правительству 
Каэтану послужили, в част
ности, участившиеся в по
следнее время «антиправи
тельственные акты»: взрыв 
на центральной телеграфной 
станции  ̂Лиссабона накануне 
весенней сессии совета 
НАТО, взрыв в штаб-квар
тире НАТО в минувшем оке- 
тябре и пожар в генеральном 
штабе португальских воору

женных сил 17 ноября. Счи
тают, что этот пожар, как и 
предыдущие взрывы ряда 
установок НАТО, был совер
шен активистами «воору
женного революционного 
действия» (АРА).

Вопреки осуждению в- 
ООН и других международ
ных организациях колони
альной войны в Африке, 
Португалия при поддержке 
своих союзников по НАТО 
продолжает бомбить мирные 

. гвинейские, ангольские и 
мозамбикские деревушки.

Одновременно Каэтану 
предоставляет неограничен
ную свободу политической 
полиции, полномочия и 
власть которой он неодно
кратно обещал ограничить 
после прихода к власти. Сей
час, подчеркивает газета 
«Юманите», Каэтану предо
ставляет широкие гарантии 
португальским ультра, кото
рые опасались, что преемст
венность политики будет на
рушена с уходом с'полити
ческой арены покойного дик
татора Салазара.

Недавно министерство фи
нансов США было вынужде
но признать, что за сентябрь 
этого года золотой 1 запас 
США сократился еще на 
2 миллиона долларов и со

ставляет .теперь 10,2 милли
арда долларов, т. е. достиг 
самого низ'кого уровня за по
слевоенные годы.

НА СНИМКЕ: чиновники 
в подвалах отделения ре

зервного банка в Ныо-Иор- 
ке с тревогой считают золо
тые слитки, которых стано
вится все меньше.
• Фотохроника ТАСС,

•Г
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ИНФОРМАЦИЯ

У  т о м с к и х

КУРОРТОЛОГОВ  

СЕМИНАРЫ В РЕГИОНАХ
Томский научно-исследо

вательский институт курор
тологии — единственное 
научно ■ исследовательское 
учреждение в своей отрас
ли медицины по эту сторо
ну Урала. Коллектив науч
ных работников ведет боль
шую работу с врачами ку
рортов своей зоны. На днях 
из Приморья, с курорта 
«Амурский залив» возвра
тилась группа научных со
трудников во главе с врачом 
Л. В. Руденко, которые 
проводили там для работни
ков здравниц Дальнего Во
стока семинар по примене
нию лечебной физкультуры 
в курортном лечении. Завт
ра другая группа курорто
логов во главе с кандидатом 
медицинских наук Э. М. 
Либманом выезжает на из
вестный бурятский курорт 
«Дарасун». Там томские 
специалисты проведут с ра
ботниками курортов Забай
калья большой семинар по 
бальнео-, физио- и климато
терапии.

АТЛАС ВЫШЕЛ 
ИЗ ПЕЧАТИ

В Новосибирске вышел 
из печати климатологиче
ский атлас Западной Сиби
ри, предназначенный для 
работников курортных и ме
дицинских учреждений. Он 
разработан и составлен 
старшим научным сотруд
ником НИИ курортологии, 
доктором географических 
наук В. И. Русановым. Дан
ные, собранные в ста кар
тах атласа, имеют важное 
значение для решения прак
тических вопросов курорто
логии и бальнеотерапии. 
Атлас, составленный том
ским ученым, поможет так
же разработать научно обо
снованные режимы для раз
личных видов работ на от
крытом воздухе в сложных 
метеорологических усло
виях Западной Сибири.

НОВОЕ ОТДЕЛЕНИЕ
В Томском НИИ курор

тологии открыто новое от
деление — климатотерапии. 
Сотрудники и практические 
врачи этого отделения бу
дут разрабатывать вопросы 
зонального климатолечения 
больных, особенно людей, 
перенесших инфаркт мио
карда, страдающих гипер
тонической болезнью и ате
росклерозом. В центре вни
мания сотрудников нового 
отделения будет исследова
ние закаляющего действия 
сибирского климата для ле
чения целого ряда недугов.

РЕНТГЕН
ПО ТЕЛЕВИЗОРУ

Томские курортологи 
только что получили новую 
рентгеновскую установку 
ТУРМ-700, изготовленную 
на предприятиях Герман
ской Демократической Рес
публики. Рентгеновский аг
регат новой конструкции 
даст возможность наблю
дать результаты флюоро
графического анализа без 
непосредственного контакта 
с больным — по телевиде
нию. Кроме того, ТУРМ- 
700 имеет так называемое 
томографическое приспособ
ление, которое дает воз
можность диагносту уточ
нять локальное расположе
ние патологического очага, 
делая послойные рентгенов
ские снимки на заданной 
глубине. Новая аппаратура 
имеет также целый ряд 
других усовершенствований.

ОЧЕРЕДНОЙ СБОРНИК
Выпущен в свет тиражом 

в тысячу экземпляров оче
редной сборник «Вопросы 
курортологии и физиотера
пии», выпускаемый инсти
тутом. В издании опублико
вано около сорока научных 
работ, посвященных меха
низму действия и лечебно
му эффекту ряда естест
венных и преобразованных 
препаратов.

В декабре нынешнего года исполняется 30 лет со дня 
сформирования 284-й стрелковой дивизии, переименован
ной после успешных боев под Сталинградом в 79-ю 
гвардейскую. Томичи, составившие костяк этой дивизии, 
вправе гордиться боевой славой легендарной 79-й, вы
бившей врага с Мамаева кургана и гнавшей захватчи
ков от берегов Волги до фашистского логова. 15 декаб
ря, в день рождения дивизии, (в Томск на торжественную 
встречу со всех концов Союза съедутся десятки убелен
ных сединой ветеранов. С волнением пройдут они по 
улицам города, давшего им последнее напутствие перед 
отправкой на фронт.

А вышли они на схватку с врагом в большинстве сво
ем только что призванными на службу безусыми юнца
ми. Томичи, нарымчане, новосибирцы, омичи, кемеровча- 
не... Не всем было суждено дойти под знаменами родной 
79-й гвардейской до Берлина. Многие отдали свою жизнь 
в боях за Родину.

Сегодня, воскрешая в памяти события тех грозных 
дней, мы обращаемся к ветеранам 79-й с призывом при
соединить к нашему рассказу о боевом пути дивизии 
свой воспоминания — о нелегкой солдатской доле, о 
подвигах товарищей по оружию. Какими они были, си
биряки, в первых неравных боях, как росло их боевое 
мастерство, как ценой многих жизней приближали они 
долгожданный день Победы?

Итак, славная 79-я гвардейская ордена Ленина, Крас
нознаменная орденов Суворова и Богдана Хмельницко
го стрелковая дивизия, о тебе начинаем рассказ.

«1 июля. В середине дня, метров. Нас в окопах 90

земляков и дала клятву 
разгромить врага. Трудя
щиеся промышленных пред
приятий Томска вручили 
полкам знамена. Всем

ТОМСК
Стоял трескучий

чишке работать. Строить, близких и дорогих в этот 
как и его отец, дома — да- час людей. Во главе диви- 
рить людям счастье. Перед зии ехал на фронт 37-лет-

t „  „ „  де- призывом в армию с отцом ний подполковник Н. Ф.
кабрьский мороз первого в одн°й бригаде строил оц Батюк.
года войны. В глубоких ок- “ Рв° е в нашеи стРане вы*
пяинньтх гчгпобях Томска сотное Здание —  Харьков-
П " “ ш .™ РЙе“ ия nZm S  . „ Это Т “
только что сформированной И=1?иданнвя 110 тем вРеме_
по пюиказу Ставки Ben- нам стРоика- и сердце юно-
ховного главнокомандования ши было переполнено ра.
стрелковой дивизии.

уфимске, куда он вызвал
ва  ̂ в°  время короткой, — вспоминает бывший ко- человек. Народ мы необ~
опять 20-дневной передыш- миссар 353-й отдельной мо- стрелянный. Как-то выдер-
ки после ожесточенных боев тострелковой разведыва- жим первый в жизни бой с 
под Касторной и Переко- тельной роты В. В. Граф- превосходящим более чем
л ю б и ? - ' I  ” аСу Ш Ь  ЧИК0В' ~  танки вРага по- Б ™ть раз противником? любил, мы его тоже. Хотя и дошли к переднему краю Я залег у ручного пуле- 
поздно возвращался с ра- обороны нашей дивизии, мета. Старшина Друшляк 
боты, дневники Каши успе- Завязался ожесточенный хорошо позаботился о пат
вал посмотреть. Выл строг, бой. Авиация врага начала ронах — их было v нас ло
но справедлив. Любил шут- сильнейшую обработку пе- статочно. По команде ко
ку, юмор». реднего края и тылов на- мандира роты открываем

Но вот дивизия готова к шей дивизии. огонь из пулемета и винто-
отправке на фронт. Идут 2 июля. Бой продолжает- вок. Противник залег, потом 
прощальные шефские кон- ся. К вечеру этого дня, не пополз в нашу сторону. Мы 
церты эвакуированного бе- пройдя в лоб наши позиции, пустили в ход автоматы, 
лорусского- театра. Послед- колонна танков и мотопехо- Враг в замешательстве. От- 
ний вечер в Томске. В теат- ты врага обошла нас левее ■ четливо' видно, что он несет 
ре состоялся митинг, где и двинулась на Воронеж. большие потери, но не от- 
дивизия получила наказ 3 июля. Дивизия пере- ступает. Немцы окопались

группировала свои силы. К и лежали перед нами до 
нам прибыло 8 танков, 4 20.00 , пока не получили
«катюши», зенитная бата- подкрепление. На двух ма 
рея, артдивизион. шинах им подвезли два ми-

____ 4 июля. Ожесточенный номета. Обстрел наших по-
городом вышли трудящиеся бой продолжается. Меня и зиций успеха фашистам не 
на привокзальную пло- командира разведроты вы- принес. Окопы в полный 
щадь провожать- родных, звал к себе начальник шта- профиль обеспечили нам 
знакомых и незнакомых, но ба дивизии майор Корш, по- полную сохранность. Мы

просил достать наши карты отстреливались, не неся по 
и нацес на них рубеж обо- терь.
роны фронтом на северо- Перед закатом солнца до 
запад. Этот рубеж в 500 сотни немцев пошли в обход 
метров должна была удер- нашего рубежа, где залег 
живать до ночи рота раз- взвод Титова. Пришлось 
ведчиков. Дивизия снима- правый фланг развернуть 
лась со своих мест и отхо- фронтом на северо-восток, 
дила на восток, мы и дру- Солнце вот-вот закатится, 
гие части должны были а бой не утихает. Старшина 
прикрыть ее отход. Правый неустанно подтаскивает нам 
фланг отмеченного на кар- ящики с патронами. «Бейте 
те рубежа обороны упирал- — говорит, —- гадов как 
ся в уберег реки Олым, а следует». Иногда и сам 
левый начинался на север- прильнет к винтовке, 
ной окраине станции Кас- тщательно прицелившись, 
торная. Соседи слева — са- бьет по врагу 
перный батальон, соседей В 22.30 бой 
справа не было. . ”

• Отходил на восток, уве
домив нас об этом, и танко
вый корпус Катукова.

4 июля наша дивизияПЕРВЫЙ
РУБЕЖ

достью жизни.

затихает.
Уже темно. Командир роты 
дает команду взять как 
можно больше патронов и 
приготовиться к отходу. 
Подсчитываем потери:

перестала получать боепи- убитых с нашей стороны 
тание и продовольствие, по- нет, пять бойцов ранено 
теряла связь со штабом ар- Старшина двоих берет

Научный «арсенал» Мо
сковского инженерно-физи- 

5 ческого института пополнил- 
s ся учебно-исследовательским 
s центром, созданным на базе 
5 ядерного реактора, 
s Цель создания этого цент- 
s' Ра — Дать возможность бу- 
5 дущим инженерам-физикам 
s приобрести глубокие теоре

тические знания и прочные

практические навыки. Ис
следовательские работы в 
центре уже включены в обя
зательную программу заня
тий студентов старших кур
сов.

НА СНИМКЕ: общий вид 
основного реактора.

Фото В. Зуфарова.
Фотохроника ТАСС.

Я HimillllllllllllllllllliiliiiiiiiinilllliiiiiiillillfiiiiiHillHHiiiiiigiiiiiiiiiiiigiill!

Поздней ночью,"усталый « °  гР03110е было время. дая ^ о б с т р е ш а ™ Ддавиия ^ И т а ^ ' ™та шзв^лчиков воеЙтГ $ т Т ’мог” т |1 В н И М а Н И в ,  П р е м ь е р а !  и молчаливый, возвращался Тяжелые тучи нависли над заняла оборону в районе полччила нпв1ю ° воевать- в  начале 12-го ро- I -  с  У
мой nnimnmmnm н,,™. границами __ молодой социа- железнодорожной ...... полУчила новую боевую за- та снимается с позиции идомой подполковник Нико

лай Филиппович Батюк.
Кадровый военный, он по
нимал, что такое война: в 
1939 году в чине майора 
командовал полком, кото
рый принимал участие в 
освобождении западных об
ластей Украины и Велору- сать его из края 
ссий, ■ воевал с белофиннами, сУДьба военного, 
в 1940 году был ранен и 
долго лечился в госпитале.
Война с фашистами застала 
его в Латвии. Полк, кото-

листической державы В К^стошай^межлу К ^ Т м  Да\У: прикрыть отход ча- уходит в сторону главных §
1 Q 9 7  m r v  с ™ , ™  пасторная (между Курском стеи дивизии. Командно d o - с и л  c r o p h  л и т ы м и  I s1927 году Никблай Батюк „" “ ТопГнежем ̂  В п я ^ н и й  стеидивизии. Командир ро- сил своей д и в и з и и .
призван в армию -  и боль- фпонтГ С пеовогп ™  л  ТЫ Филимонов поставил за- Задача наша выполнена,
ше уже до конца своей жиз- бытия на рубеж польш на" г>аЧу К0№У?днРам взводов Противник задержан на 10. " ° л™___на; Рудакову, Титову и Неклю- часов, ему нанесены потери.

В  р и т м е  с е р д ц а
ни не снимал военной фор
мы. Полюбилось ему воен
ное искусство. Стала бро- 

в край

чали усиленную подготовку ДОву. Секретарь партгруп- не менее 100 человек уби-
R. обоР°нительньш боям. ПЫ роты П . У. Христолюбов тыми и тяжело р а н е н н ы м и
Были отрыты окопы полно- собрал членов- партии и
го профиля, запасньге и от- комсомольцев роты на ко-
сечные позиции. Хорошо роткое собрание. Выло ре-

Не было покоя и семье, изучили местность ‘ и рубе- шено: задачу выполнить до
Прибыв в Томск, Николай жи соседних частей. конца, стоять насмерть.
Филиппович * вызвал сюда Грозные раскаты передо- Заняли боевые позиции

Христолюбов тыми и тяжело раненными.
В этом бою разведчики ве
ли себя очень мужественно, 
никто не дрогнул. Особо 
отличились старшина Друш
ляк, старший сержант Гвоз
дев, командир взвода Ти-

В Томском театре музы- 
5 кальной комедии— премье

ра. На этот раз это — 
= представление-концерт «В 
5 ритме сердца». Режиссер- 
11 постановщик — главный 

режиссер театра Я. Лив
шиц, дирижер — заслужен- 

в ный деятель искусств 
я РСФСР и Бурятской АССР 
-  В. Маймескул, художник

____ ___..... . В. Поляков, балетмейстеры
ко раз оказывался в окру- Уральском, куда были эва- прорвала линию* обороны и Старшина^Друшляк наг^йо- бшгбыл I | Г. Сокольская и заслужен-
жении, но каждый раз про- куированы. двинулась ^ вдоль железной возке привез боеприпасы, силий ФилиТонов Это вооб" = ^  apF c™a Таджикской
бивался к своим. Ожесто- «Я очень хорошо помню дороги к Воронежу. Офи- ручной пулемет и 10 вин- ще был человек ‘ смелый I = СС~СР П°лякова. Х0Р-
ченно сопротивляясь, теряя это время, -  пишет крас- .церы связи получили товок. Раведчики были воо- находчивый напооистый 1= У„еис2 еР А - Волков, дирижер
лучших^ своих друзей и то- ным следопытам школы задание отправиться в ата- рушены автоматами, но По правде говоря у Р него
варищеи, Батюк отходил и № 34 г.. Томска дочь Нико- кованные части и информи- винтовки при обороне всег- мало было опыта ’ вУтактике
отходил, пока не оказался лая Филипповича Вера Ни- ровать оттуда о сложившей- да кстати. боя но его vnoncTRo r бою
на Волге. колаевна Грибанова. — Я ся обстановке. Командиру Всf  второй половине дня было для всех нас приме-

С болью в сердце поки- была старшей, к началу дивизии вскоре доложили: 4 июля на противополож- ром Д Р
дал он родные края. Родил- войны закончила 7 классов, на правом фланге танковый ной возвышенности пока- Утром мы доложили ко
ся Николаи Филиппович на 20 дней мы жили с отцом в корпус Катукова уже всту- зались немцы: Их было че- мандиру дивизии о том
Украине, в городе Ахтырке Томске. Видели его мало, пил в бой. Грозная сталь- ловею 500. Шли осторожно, что его задание выполнено’
Сумской области, в семье Вскоре дивизия уехала на ная лавина катилась на для храбрости постреливая Никблай Филиппович объ-
простого рабочего-каменгци- фронт. Последний раз мы боевые позиции 284-й впереди себя. До нас
ка. Ах, как хотелось маль- увидели отца в Красно- стрелковой.

„ жену, двух, сыновей и двух вой линии становились все До нас кто-то уже выкопал тов мой заместитель Кебе-
рым с первого дня воины дочерей. Они приехали сю- громче и громче. 28 июня окопчики. Мы их углубили, ров рядовые С у в о р о в  Тпя

ТеРлРго. ?то под t e ja m m Bui армия врага сделали запасные отходы, пезников и другиеР Душой
Старшина Друшляк на по- боя был командир роты Ва- . _ на„ яптигтка тя „

г> „ ,  В03Ке привез боеприпасы, силий Филимонов. Это вооб- I = г г п р  дк Воронежу. Офи- ручной пулемет и 10 вин- ще был человек ----------I -  СССР А. Полякова

им явил, нам благодарность», 
осталось менее двух кило- (Продолжение следует).

Спорт ЕЩЕ ОДНА ПОБЕДА
ВЕНА, 19 ноября. 

(ТАСС). В ответном матче 
второго; этапа отборочных 
соревнований олимпийская

сборная . СССР по футболу 
снова победила вчера коман
ду Австрии — 1:0 (0:0).

Так, после трех матчей на
ши олимпийцы набрали 
шесть очков. Впереди у них 
— заключительная, ответ
ная встреча с , олимпийской 
сборной Франции, которая 
состоится 25 мая 1972 года,

а до этого соперники совет
ской сборной — команды 
Австрии и Франции встре
тятся между собой 8 декаб
ря и 12 апреля 1972 года.

Олимпийская сборная 
СССР выступала в таком со-

3 Ю. Янкевич сделали все для 
3 того, чтобы получился яр- 
3 кий, эмоциональный, идей- 
3 но-насыщенный спектакль. 
3 В представлении-концерте, 

в котором звучат только 
песни, танцы и сцены из 
оперетт советских компози
торов и произведения клас
сиков, ранее не исполняв- 

-  шиеся, в театре, заняты вся 
| труппа, хор и балет.

Значительное место в
ставе: Олейник, Матвиенко, s новой работе театра зани- 
Соснихин (капитан коман- 3 мают фрагменты одной из 
ды), Решко, Месропян, Be- 5 первых оперетт замечагель-
ремеев (Мачаидзе). Трош- | ™ ГОи .Сд уТаеГкогоКО“ нТ- 
кин, Андриасян, Грещак, я хи». Звучат отрывки из 
Заназанян (Копейкин), Ко- !| оперетты А. Петрова «Мы

“  хотим танцевать», из оперызинкевич.

А. Гулак-Артемовского «За
порожец за Дунаем», в ко
торых выступают солистка 
театра Маргарита Андреева 
и. один' из режиссеров кон
церта Юлий Мельцер. Сре
ди балетных номеров зри
тели увидели адажио из 
второго акта балета П. И. 
Чайковского «Лебединое 
озеро». ’

Наряду с ведущими ар- 
• тистами, в представлении 
заняты и дебютанты, моло
дые актрисы — выпускница 
Саратовской консерватории 
Тамара Кочерева и выпуск
ница Ленинградского музы
кального училища Татьяна 
Цапкина.

Жанровое разнообразие, 
своеобразное режиссерское 
построение спектакля-кон
церта «В ритме сердца» 
показывают, что творческий 
коллектив театра ищет но
вые формы театрализован
ных музыкальных пред
ставлений, которые, несом
ненно, понравятся многим 
зрителям.

В. ВИНОГРАДОВ.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Сегодня мы начинаем смотр карикатур самодеятель
ных художников. Каждый, кто чувствует в себе крупицу 
юмора, пробуй свои силы в веселом жанре. Если ваша 
работа вызовет улыбку у родственников, — смело посы
лайте ее нам. Мы тоже постараемся улыбнуться. Рисун
ки, не вызывающие улыбки, назад не возвращаются.

В конце года лучшие, карикатуры будут премированы.
Итак, первые два имени: учитель Юрий Колотаев и 

студент Вадим Пан.

ИЗ ж и з н и
РОБИНЗОНОВ

ТЕА ТР
21 ноября, утром —
«Эй, ты , — здравствуй !..» , 
вечером — «На всяко го  муд

реца довольно простоты ».
Начало спектаклей — в 12 

час и 19 час. 30 мин.

Ж В

— Вам надо чаще хо 
дить по улице. Кем вы 
работаете?

— Почтальоном.

ЙВФОРИАЦИЯ

— Почему ездите без 
номера?

— А я пом ню  его 
наизусть .

Рисунки
Юрия Колотаева.

Гигиенист.

ч а г

йоь.»'В0АГ

ДВОРЕЦ СПОРТА
2 1 -2 2  ноября — цветной ши

рокоформатный фильм «М оло
дые» (по мотивам романа 
4.. Андреева «Рассудите нас, 
люди»).

Начало — в 18 час. 30 мин. 
-и 21 час. Билеты продаются.

В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

21 ноября. «Двенадцать
стульев» • (две серии) — 9-20. 
12 15. 15 10. 18-05, 21. «Двенад
цать стульев» (две серии) — 
9. 11 55, 14-50, 17-45. 20 40 Зал 
ки н о х р о н и ки  — «Н евероятная  
правда» — 10 15. 13-40. 16.
19- 35, 22. «Киово-П ечерская
лавра» ~г 1 1-25, 14 55 18-20.
20 40. «Р еспублика  Салям» — 
9. 12-35, 17-15.

22 ноября. «Погоня» (две се
рии) -  8 40, 11-10. 13 4Q, 16-10, 
18 40. 21-Ю. «Погоня» (две се
рии) — 9. 11-30. 14. 16 30. 19.
21 30. Зал ки н о х р о н и ки  —
«Земля рязанская»  — Р 11-10, 
13-20. 15 30. 17-40, 22. «Н овоси
б и р ски й  горизонт»  — 10 05,
12- 15. 14-25. 16 35, 18-45, 19-50,
20- 55.

«ОКТЯБРЬ»
21 ноября. «Двенадцать

стульев» (две серии) — 9,
1 1 55. 14-50. 17-45. 20-40.

«Двенадцать стульев» (две 
серии) — 11, 13-55. 16-50. 19-45. 

‘ «П ропавш ие б ан кн оты »  — 
22-40. Для детей — «Клад на 
дне озера» — 9.

22 ноября. «Погоня» (две се
рии) — 8-30, 11-10, 13-45, 16-20, 
18-55, 21 30.

«Погоня» (две серии) — 10-50,
13- 25. 16. 18-35. 21-10. Для де
тей — «С обачка Ф и кс»  — 9.

имени И. ЧЕРНЫХ .
21 ноября. Больш ой зал — 

«Двенадцать стульев» (две се
рии) — 9. 12, 15, 18. 21.

Малый зал —* «П ропавш ие  
бан кн оты »  — 9, 12-40, 14-30,
16-20, 18-10, 20, 21-50. Для де
тей — «Мы с В улканом » — 
10-50.

22 ноября. Больш ой зал — 
«Н еожиданное рядом» — 8-40, 
10-30. 12-25, 14-20, 16-15, 18-10,
20- 05, 22.

Малый зал — «Сеспель» —
8 40. 12-15, 14. 16, 17-45. 19-40,
21- 25. Для детей — «Клад на 
дне озера» — 10-25.

«СИБИРЯК»
21 ноября. « К уб ан ские  Каза

ни» — 10-55, 12-45, 14-35, 16-25, 
18-15, 20-05, 21-55. Для детей — 
«Девочка ищ ет отца» — 9-20.

22 ноября. «Двенадцать  
стульев» (две серии) — 10-30, 
13-25, 16-20, 19-45, 22. Для де
тей  — «Встреча у старой мече
ти» — 9.

«ПИОНЕР»
21 ноября. «Р екс-поли глот»—

9, 10-20, 11-40, 13, 14-20.
«Н еожиданное рядом» — 15-40, 
17-55, 19-30, 21-25.

22 ноября. «Кот в сапогах»
- -  9-30. 11-10, 12-50, 14-30.
«Судьба человека» — 16-10.
«Двенадцать стульев» (две се
рии) — 18-10. 21-05.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

21 ноября. «И нспектор  у го 
ловного розы ска» — 14-40
16-30, 18-20. 20-10.

22 ноября. «Неожиданное  
рядом» — 15, 17. 19, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
21 ноября. «Освобождение»

(две серии) — 17. «Конец ата
мана» (две серии) — 20-30.

22 ноября. «Направление
главного  удара» — 17-10.
«Офицеры» 20

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЗАВОДА «ТОМКАЕЕЛЬ»

21 ноября. «Зеленые цепоч
ки»  — 12. «Ц веток и камень»
(две серии) — 14 40. 17 20. 20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

•21 ноября. «Синяя птица» —
11- 30. «Пока ты  со мной» —
12- 50 1 •! 19. 16-20. 18. 19-30.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
РАБОТНИКОВ ТОРГОВЛИ

21 ноября. «И нспектор  у го 
ловного розы ска» — 16. 18. 20.

22 ноября. «Семь дней Туйзу  
Таави» — 16. .18 20.

КЛУБ
МЕЛЬКОМБИНАТА

21 ноября. «Тревожная мо
лодость» — 17. «Симон Боли
вар» — 19. 21.

22 ноября. «Казим ир» — 19, 21.

ТОМСК
17.30. Экран — школьникам. 

«Бей, барабан!». 18.20. «Ласты, 
маска и здоровье». Научно- 
популярный фильм. 18.30. На
ши гости. Концерт лауреата 
международных конкурсов 
Л. Евграфова.

МОСКВА
19.00. Новости. 19.15. «Звез

ды Эгера». Художественный 
фильм. 1-я серия. 20.20. Доку
ментальный фильм. 20.30. 
«Звезды Эгера». Художествен
ный фильм. 2-я серия. 22.00. 
Новости. 22.10. Кубок СССР по 
акробатике. Передача из Воро
шиловграда (в записи). 23.00. 
«Время». Информационная, 
программа. 23.30. «Фестиваль

■ подводит итоги». Театральная 
весна 1971 года.

ПОНЕДЕЛЬНИК, 22 ноября
17.00. Вам, малыши! Фильмы

«Маленький обманщик»,
«Эх ты, ух ты, ишь ты!». 
17.20. Экран — школьникам. 
«Сильные, смелые, ловкие». 
Телевизионный фильм «Наши 
песни». 18.15. «Двадцать пять 
лет в Томском театре». 19.45. 
Новая кинохроника. 19.55. 
«Ильич в воспоминаниях сов
ременников». 20.15. «Зовут до
роги дальние». Документаль
ный фильм. 20.25. «Агитатор 
пришел на ферму». Передача 
из совхоза имени Ленина Аси- 
новского района. 20.45. Ново
сти. 21 00. «Плюс настроение». 
Документальный% фильм. 21.10. 
«Творчество томичей». 21.50. 
Музыкальный антракт. 21.55. 
«Горизонты девятой пятилет
ки». С экономическим обзором 
выступает начальник област
ного статистического управле
ния Г. С. Мясоедов. 22.15. 
«Красные альпинисты». Худо- 
жестпоттиый фильм телевиде
ния ГЛР. 1 я, 2-я, 3-я серии.

Томский университет объяв
ляет, что 9 декабря, в 14 чае. 
30 минут, в аудитории № 4^8 
физического корпуса универ? 
ситета, на заседании ученого 
совета по присуждению уче
ных степеней по радиофизиче
ским специальностям состоит
ся З А Щ И Т А  ДИССЕРТАЦИИ, 
представленной на соискание 
ученой степени кандидата фи
зико-математических наук Ма- 
лисовой Е. В. на тему: «Ис
следование эл е ктро ф изи чески х  
свойств терм ообработанного и 
леги ро ван но го  бы стродиф ф ун- 
д ир ую щ им и  прим есям и арсе
нида галлия».

С диссертацией можно оз
накомиться в библиотеке Си
бирского физико-технического 
института.

Строительному управле
нию Томского областного 
объединения «Сельхозтех
ника» требуется на посто
янную работу в г. Томске 
прорабы, мастера общестрои
тельных работ, инженер-нор
мировщик, геодезист, инже
неры и техники по комплек
тации и реализации, стар
шие товароведы и товаровед, 
каменщики, маляры-штука
туры, елесари-сантехникя, 
крановщики, плотники и 
подсобные рабочие.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Энергетическая, 2-6, отдел 
кадров. . Проезд, автобусом 
№№ 3 и За, остановка «1-е 
Сенные».

® М Р Я С Н ® Е  ■£/

Пассажирскому автотран
спортному предприятию 
ДЬ 1 на постоянную работу 
требуются: шоферы 1-го и 
2-го классов, шоферы 3-го 
нд^ея с переподготовкой на 
2-й класс. Срок обучения 

—

2 месяца без отрыва от про
изводства.

Обращаться: Томск-50,
ул. Трифонова, 23, отдел 
кадров. Проезд автобусом 
и троллейбусом до останов
ки «Главпочтамт».

Институт оптики атмосфе
ры Сибирского отделения 
Академии наук СССР объ
являет конкурс 
на замещение вакантных 
должностей старших науч
ных сотрудников, младших 
научных сотрудников.

Срок конкурса — один 
месяц со дня опубликования 
объявления в газете.

Рбращаться по адресу: 
г. Томск, ул. Герцена, 8, к 
ученому секретарю. Телефон 
№ 2-06-91.

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 21 ноября  
МОСКВА

12.00. Новости. 12.05. Теле- 
визионный народный универ
ситет. «Задачи советской энер
гетики в девятой пятилетке». 
12̂ .50. Чемпионат СССР по 
хоккею. ЦСКА — «Спартак» (r 
записи). 13.30. Для школьни
ков. «Будильник». Передача из 
Перми. 14.00. «Музыкальный 
киоск». Ведет передачу Э. Бе
ляева. 14.30. «Клуб кинопуте
шествий». Ведет передачу ки
норежиссер В. Шнейдеров. 
15.30. Фильм — детям. «Новые 
приключения неуловимых». 
16.45. «Огни цирка».

Томская областная филармония Д ворец  спорта

25, 26 (начало—в 20 час.), 27, 28 ноября (начало—в 12 и 20 час.)

ТЕБЕ, РАБОЧИЙ КЛАСС
Большая театрализованная концертная программа.

Участвуют артисты кино, эстрады, московских театров, центрального телевидения.
АНСАМБЛЬ ПЕСНИ И ПЛЯСКИ ордена Ленина Московского военного округа 

(художественный руководитель—народный артист РСФСР Александр Тупицын).
Режиссер программы — заслуженный деятель искусств Тувинской АССР Григорий 

Т ИТОВ. " Г Г
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